
La 05 Junta Distrital del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) con sede en Poza Rica, 
lanzó la cuarta convocatoria 
para el reclutamiento, 

selección y contratación de 
Capacitadores Asistentes 
Electorales (CAE) en los 
municipios de Poza Rica, 
Tuxpan, Tihuatlán y 

Tamiahua. Esta convocatoria 
estará vigente hasta el 19 de 
mayo.
Los CAE desempeñan un 
papel fundamental en el 

proceso electoral, ya que 
son responsables de visitar, 
notificar y capacitar a los 
ciudadanos seleccionados. 
P.3A

 

FGE detiene a dos  
personas en Palma Sola 
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Se manifiestan trabajadores en 
la Secretaría de Salud P.5B

Ayuntamiento dará en 
comodato parte del Rancho 

Palma a albergue de animales 
Ada Azul  P.5B

Asesinan a Lucero López, 
candidata del Partido Popular 
Chiapaneco en La Concordia 

P.6B

Asesinan a director de cárcel  
La Modelo en Bogotá, Colombia 

P.4B

En el Instituto Veracruzano 
para la Educación de los 
Adultos vienen trabajando 
con el mayor de los esfuerzos 
en sectores y comunidades 
de Tihuatlán para crear 
círculos de estudios y con 
ello erradicar el rezago  
educativo en los adultos, a 
quienes se les fija el objetivo 
de concluir su primaria y 
secundaria.

Tan solo en la localidad 
Lázaro Cárdenas, kilómetro 
seis, en días pasados se 
recorrió el lugar para  
integrar un grupo de  
hombres y mujeres con la 
finalidad de que concluyan 
sus estudios en los niveles 
mencionados, donde 
promotores educativos 
del IVEA estarán creando 
círculos de estudios. P.4A

Al reunirse con empresarios 
papantecos con quienes 
analizó una serie de retos  
que en el VI Distrito se 
presentan, la candidata por 
Morena a la diputación local, 
Miriam García Guzmán 
refrendó su compromiso 
por apoyar a este sector 
a través de gestiones que 

permitan la inversión para 
detonar económicamente al 
Totonacapan. 
Reunidos en las oficinas de 
la CANACO de esta ciudad, 
la candidata del pueblo 
presentó a los hombres de 
negocios, parte de su plan 
de gestión en beneficio del 
sector empresarial. P.8B

IVEA integra 
grupos en 
Tihuatlán 

Vamos a 
apoyar al sector 

empresarial: 
Miriam García 

Abre INE bolsa de trabajo en Poza Rica, 
Tuxpan, Tihuatlán y Tamiahua 

Trabajadores sindicalizados 
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Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de Poza Rica se manifestaron 
en las instalaciones de este centro educativo para denunciar al director Jesús Huerta Chua por la falta de pago 
de prestaciones correspondientes al año 2023. Los trabajadores acusaron al director de repetir la misma falta de 

pago este año. P.2A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Demandan el pago de prestaciones contempladas en  
su Contrato Colectivo de Trabajo desde el año 2023 

Protestan 
contra el 
director 

del ITSPR
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Con un plan de reforestación a 6 años 

Demandan el pago de prestaciones contempladas en su Contrato Colectivo  
de Trabajo desde el año 2023 

Trabajadores 
sindicalizados del ITSPR 

protestan contra su director 

"Trabajaremos por un Veracruz 
más verde": Adanely Rodríguez 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un eje rector del Plan 
Estatal de Desarrollo 
2024 - 2030 es la 

reforestación y desde el 
Congreso del Estado, Adanely 
Rodríguez como Diputada 
Local, respaldará esta 
iniciativa que impulsará el 
Gobierno de Rocío Nahle, 
como Gobernadora de 
Veracruz a partir del primero 
de diciembre.

Dentro de las acciones, 
se implementará una 
estrategia responsable del 
manejo y preservación de los 
mantos acuíferos, así como 
repoblación forestal de manera 
permanente en toda la entidad 
veracruzana.

"Por amor a Veracruz, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del Sindicato 
Único de Trabajadores 
del Instituto 

Tecnológico Superior de 
Poza Rica se manifestaron 
en las instalaciones de 
este centro educativo  
para denunciar al director 
Jesús Huerta Chua por la 
falta de pago de prestaciones 
correspondientes al año 
2023. Los trabajadores 
acusaron al director de 
repetir la misma falta de 
pago este año.

Los sindicalizados 
hicieron hincapié en 
que el director ha hecho 
caso omiso al pago de un 
importe de 26 salarios 
mínimos por concepto del 
Día del Maestro, el cual 
está contemplado en la 
cláusula 151 de su Contrato 
Colectivo de Trabajo. 
Lamentablemente, esta 
cláusula no está siendo 
respetada por la directiva.

Explicaron que esta 
misma prestación, que les 
corresponde por derecho, 
tampoco fue pagada el 
año pasado. Cansados de 
la falta de respuesta, los 
trabajadores decidieron 
colocar lonas de protesta 
tanto en el interior 
como en el exterior del 
inmueble, con el objetivo 
de denunciar el hecho que 
les perjudica.

El Sindicato Único  
de Trabajadores del 
Instituto Tecnológico 
Superior de Poza Rica  
espera que su 
manifestación y denuncia 

pública llamen la atención 
de las autoridades 
correspondientes y se 
tomen acciones para 
solucionar esta situación. 
Los trabajadores exigen el 
pago de sus prestaciones 
pendientes y el respeto a 
los acuerdos establecidos 
en su Contrato Colectivo 
de Trabajo.

Ahora los quejosos 
esperan que Huerta Chua 
cumpla con el pago de 
prestaciones del año 
2023, o continuarán con 
su manifestación por el 
incumplimiento de la 
cláusula 151 de su Contrato 
Colectivo de Trabajo.

necesitamos actuar todos para 
que las próximas generaciones, 
disfruten de la naturaleza de 
nuestro estado, que es el único 
que tiene las cuatro estaciones 
del año y es productor de la 
mayoría de fruta y verdura que 
se exporta a nivel nacional e 
internacional, así mismo la 
ganadería y pesca, por eso desde 
el Congreso, trabajaremos para 
cuidar nuestro ecosistema" 
señaló Adanely Rodríguez, 
candidata de Morena - Partido 
del Trabajo y Verde Ecologista 
a la Diputación Local del V 
Distrito.

Durante su caminar, saludó 
a los vecinos de la colonia 
27 de septiembre, quienes le 
refrendaron su voto, 5 de 5 este 
próximo 2 de junio, para que 
la transformación y resultados 
continúen con Morena.



Invitan jóvenes a participar en esta actividad que se realiza cada viernes.
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Abre INE bolsa de trabajo en Poza Rica, 
Tuxpan, Tihuatlán y Tamiahua

Hoy habrá descacharrización 
en la colonia Nacional 

Convivencias de Ajedrez: 
Una Oportunidad para el 

Aprendizaje y la Diversión
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ajedrez, un deporte 
que despierta la 
mente y estimula el 

pensamiento estratégico, se 
convierte en protagonista 
cada viernes en Poza Rica, 
gracias a las Jornadas de 
Convivencias de Ajedrez, 
por lo cual, el Ayuntamiento 
extiende una invitación a 
las y los jóvenes de la ciudad 
para que asistan y le den 
una oportunidad a esta 
experiencia.

Desde las 16:00 hasta 
las 18:00 horas, la Terraza 
del Palacio Municipal se 
transforma en un espacio 
de encuentro para jóvenes 
aficionados y entusiastas de 
este noble juego. Más allá 
de las competencias, estas 
jornadas tienen como objetivo 
incentivar la participación en 
actividades de sana diversión 
y aprendizaje.

El Ajedrez no solo es 
un juego de mesa, es una 
herramienta poderosa para 
el desarrollo cognitivo y 
emocional de los jóvenes. Al 
participar en estas jornadas, 
niñas, niños y adolescentes 
tienen la oportunidad de 
ejercitar su mente, mejorar 

su concentración, desarrollar 
habilidades de resolución 
de problemas y aprender a 
tomar decisiones estratégicas.

Además, el Ajedrez 
promueve valores como la 

paciencia, la perseverancia, 
el respeto por las reglas y 
la capacidad de análisis, 
aspectos fundamentales para 
el desarrollo integral de los 
jóvenes.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La 05 Junta Distrital 
del Instituto Nacional 
Electoral (INE) con 

sede en Poza Rica, lanzó 
la cuarta convocatoria 
para el reclutamiento, 
selección y contratación de 
Capacitadores Asistentes 
Electorales (CAE) en los 
municipios de Poza Rica, 
Tuxpan, Tihuatlán y 
Tamiahua. Esta convocatoria 
estará vigente hasta el 19 de 
mayo.

Los CAE desempeñan 
un papel fundamental 
en el proceso electoral, 
ya que son responsables 
de visitar, notificar y 
capacitar a los ciudadanos 
seleccionados, además, 
entregan los nombramientos 
a los funcionarios de casilla 
y les proporcionan los 
conocimientos necesarios 
para llevar a cabo sus 
actividades de manera 
correcta durante la Jornada 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las autoridades 
municipales llevarán 
a cabo una jornada 

de descacharrización 
en la colonia Nacional, 
con el objetivo de 
combatir la propagación 
de enfermedades 
transmitidas por mosquitos 
como el Dengue, Zika y 
Chikungunya. 

Esta acción forma parte 
de las medidas preventivas 
implementadas para 
salvaguardar la salud de 
los habitantes y erradicar 

Electoral.
Para ser considerados 

como CAE, los interesados 
deben cumplir con ciertos 
requisitos legales, como ser 
ciudadano/a mexicano/a y 
contar con una Credencial 
para Votar vigente o 
comprobante de trámite. 
También deben tener 
buena reputación, haber 
acreditado al menos el nivel 
de educación media básica, 
contar con los conocimientos 
y habilidades necesarios para 
el cargo, y ser residentes 
de los municipios donde 
prestarán sus servicios.

Además de los requisitos 
legales, los aspirantes deben 
cumplir con requisitos 
administrativos, como 
tener una cuenta de correo 
electrónico personal, 
presentar el acta de 
nacimiento, la Credencial 
para Votar vigente del 
Distrito, un comprobante 
de domicilio reciente, 
comprobante o constancia de 
estudios, la CURP expedida 

por la SEGOB y el RFC con 
homoclave. También deben 
cumplir con el requisito de 
no ser personas servidoras 
públicas vinculadas con 
programas sociales en el 
gobierno municipal, estatal o 
federal.

Los interesados pueden 
registrarse en línea a 
través del Sistema de 
Reclutamiento de SE y 
CAE en línea, adjuntando 
la documentación 
correspondiente, además, 
deben visualizar la cápsula 
de inducción disponible en el 
sistema. 

La aplicación del examen 
se llevará a cabo el 20 de 
mayo de 2024 en las ciudades 
de Poza Rica y Tuxpan, 
mientras que las entrevistas 
se realizarán el 21 de mayo de 
2024. Los seleccionados como 
Capacitadores Asistentes 
Electorales podrán ser 
contratados y recibirán un 
ingreso mensual de 9 mil 
500, además de gastos de 
campo.

los criaderos de mosquitos 
en la zona, a través de la 
campaña "Sin criaderos 
no hay mosquitos, sin 
mosquitos no hay Dengue". 

La descacharrización 
consistirá en la  
recolección y disposición 
adecuada de objetos 
en desuso que puedan 
acumular agua y 
convertirse en criaderos 
de mosquitos; por ello se 
exhorta a los residentes 
de la colonia Nacional 
a colaborar con estas 
acciones, deshaciéndose 
de recipientes, llantas, 
electrodomésticos viejos 

u otros objetos que 
puedan convertirse en 
focos de proliferación de  
mosquitos.

Autoridades destacaron 
que es fundamental 
que la comunidad se 
sume a esta jornada de 
descacharrización, ya 
que la eliminación de los 
criaderos de mosquitos 
es una tarea conjunta que 
requiere del esfuerzo de 
todos. Además, se realizarán 
labores de fumigación y 
concientización sobre las 
medidas de prevención 
que se deben tomar para 
evitar la reproducción de 

mosquitos en el entorno 
doméstico.

El Dengue, Zika 
y Chikungunya son 
enfermedades transmitidas 
por mosquitos que 
representan un riesgo 
para la salud pública. 
Los síntomas de estas 
enfermedades pueden ser 
graves y, en algunos casos, 
incluso mortales. Por esta 
razón, es imprescindible 
tomar medidas preventivas 
como la descacharrización 
para eliminar los posibles 
criaderos de mosquitos y 
evitar la propagación de 
estas enfermedades.



Tihuatlán4 a
Viernes 17.05.2024

www.noreste.net 

IVEA en  
Lázaro Cárdenas

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En el Instituto 
Veracruzano para 
la Educación de los 

Adultos vienen trabajando 
con el mayor de los esfuerzos 
en sectores y comunidades 
de Tihuatlán para crear 
círculos de estudios y con 
ello erradicar el rezago 
educativo en los adultos, a 
quienes se les fija el objetivo 
de concluir su primaria y 
secundaria.

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Lideres de tianguistas 
que se instalan cada 
fin de semana entre la 

calle Miguel Hidalgo y Vado 
de Plan de Ayala vienen 
sobreviviendo a las pocas 
ventas para lograr el sustento 
familiar y el pago de servicios 
básicos como luz, agua, gas, 
entre otros.

La mayoría coincide 
que en estas semanas ha 
sido poco el consumo de 
los diversos artículos y 
servicios que ofrecen más 
de cien tianguistas que se 
instalan los viernes en la 
calle mencionada y en donde 
realizan un esfuerzo ante las 
altas temperaturas al menos 
para colocar gran parte de su 
mercancía.

Indican, lo preocupante es 
quienes se dedican a la venta 
de perecederos como carne, 
verduras, frutas, las cuales se 
tienen que vender el mismo 
día, ya que su caducidad es 
mínima, principalmente ante 
los calores que se registran 
se echan a perder muy 
rápidamente.

Ante ello también 
rechazan los comentarios 
que se vienen excediendo 
en los espacios, si los que 
siempre están en el lugar 
batallan para lograr ventas 

Trabajan con el objetivo de concluir su primaria o secundaria 

Buscan integrar grupos de hombres y mujeres para su preparación 

Se instalan cada fin de semana para lograr el sustento 

Sobreviven 
tianguistas de 
Plan de Ayala 

Tan solo en la localidad 
Lázaro Cárdenas, kilómetro 
seis, en días pasados se 
recorrió el lugar para 
integrar un grupo de 
hombres y mujeres con la 
finalidad de que concluyan 
sus estudios en los niveles 
mencionados, donde 
promotores educativos 
del IVEA estarán creando 
círculos de estudios.

“Sin duda que no ha 
sido fácil concretar el 
compromiso educativo, sin 
embargo, en Tihuatlán y 

municipios como Castillo 
de Teayo, Poza Rica y 
Coatzintla se agiliza la 
gestión y la promoción de 
las alternativas de estudios 
y aplicación del examen 
único que se desarrolla en la 
institución”, señalan.

Expresan que, sin 
distinción trabajan en 
conjunto con la finalidad de 
lograr aumentar el número 
de personas que concluyan 
sus estudios y con ello seguir 
adelante en sus metas y 
preparación, tal y como se ha 

trabajado en comunidades 
como Úrsulo Galván, el 
Palmar, Paso de Pital, entre 
otras.

Agregan, falta mucho por 
hacer, aunque se realiza un 
gran esfuerzo para concretar 
la cifra de incorporación de 

hombres y mujeres adultos, 
quienes a la fecha no saben 
leer y escribir, además 
de haber concluido su 
primaria o secundaria, cuyos 
certificados de estudios se 
entregan luego de obtener 
una excelente evaluación.

deseadas, de que sirve otorgar 
oportunidad a más tianguistas 
y comerciantes, cuando las 
ventas son bajas.

Concluyen por lo pronto 
los que están integrados 

en el padrón oficial vienen 
cumpliendo con las 
disposiciones que se les indica 
y al mismo tiempo las normas 
y reglas durante su estancia en 
la calle donde se instalan.
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El sector agrícola y ganadero los principales afectados por altas temperaturas y sequia  

En la clínica Bicentenario también difunden la 
salpingoclasia como parte de las acciones preventivas 

Para fin de este año 2024 
a

Se vislumbra baja 
productividad en el campo 

Promueven la 
vasectomía en Tihuatlán 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Ante la falta de 
agua y sequía 
que se vislumbra 

de persistir las altas 
temperaturas en el 
municipio, los sectores 
agrícolas y ganaderos serían 
los más afectados, por ello 
campesinos y productores 
vislumbran que en los 
próximos meses y fin de 
este año 2024 se prevé una 
baja productividad en el 
campo.

Para los afectados, 
indican que la 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante una duración 
de 20 minutos, sin 
c o m p l i c a c i o n e s 

y dolor, del 20 al 24 mayo 
en la clínica Bicentenario 
vienen promoviendo el 
programa de vasectomía 
sin bisturí para hombres de 
cabecera y comunidades, 
además de salpingoclasia, 
esto como parte de las 
acciones preventivas de salud 
reproductiva.

Responsables del 
programa a cargo de la 
directora Nélida Cortes 
en el marco del programa 
de satisfacción materna 
y paterna se trabaja, 
coordinadamente, con la 
Jurisdicción Sanitaria Nº 3 a 
través del departamento de 
salud reproductiva, donde a 
la vez se invita a la población 
masculina y femenina que 
deseen aplicarse el examen. 

Tan solo los usos son 

productividad de este 
año sería mínima con el 
registro de un 50% menor 
a la que se presentó en 
periodos anteriores, de 
ahí que las ganancias son 
muy bajas, generando 
pérdidas económicas y 
el compromiso de seguir 
creciendo.

“De continuar las 
condiciones climatológicas 
con fuertes calores, cuyos 
incendios acaban con los 
cultivos, en los próximos 
meses se corre el riesgo de 
que varios árboles frutales 
se sequen ante la falta 
de agua, el ganado tenga 

poco pasto, situación que 
afectara en gran medida 
el movimiento para el 
siguiente año, impactando 
en toda la región”, resaltan.

Precisan que las zonas 
más afectadas son la ruta 

Palo de Rosa, Quirasco, 
Poza Azul de los Reyes, así 
como también Miahuapan, 
Papatlalillo, Jiliapan I 
y II entre otras, donde 
productores esperan que 
la temperatura descienda y 

comiencen las lluvias a fin 
de evitar mayores estragos 
en el campo.

Agregan que la  
mayoría está buscando 
alternativas con el fin de 
subsistir ante esta cruda 

temporada la cual en años 
anteriores eran tiempos 
de lluvias, sin embargo, 
lo que no ceden son las 
altas temperaturas que 
ya generan estragos y una 
mayor ´preocupación.  

el factor principal de que 
el hombre evite pasar por 
este beneficio y al contrario 
continúa procreando hijos, 
pero quien al final opta por la 
operación es la mujer, de ahí 
la difusión que se realiza.

“Por ello se trabaja, 
intensamente, con pláticas 
en empresas, comunidades 
y sectores con la población 
para hacer entender que 
con la vasectomía se logra 
la planificación familiar, un 
hogar se atiende mejor y se 

le da una buena vida a los 
hijos a diferencia donde la 
cifra supera los cinco o más”, 
precisan.

Agregan, en instituciones 
hoy en día ya no es un tabú 
o hay temor al hablar sobre 
el tema del sexo, ya que con 
ello se previenen muchos 
embarazos no deseados o 
en su caso el aumento de 
niños en parejas que no 
están preparadas, de ahí la 
concientización en este tipo 
de programas.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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¿Declinará Máynez 
por Xóchitl y Polo 
por Pepe Yunes?

Declinar, 
vencer o morir

El debate dominical

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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Por si acaso…

Alma grande

Acertijos 

Desde que el PRI 
vio en peligro su 
s o b r e v i v e n c i a 

estableció contacto con Jorge 
Álvarez Máynez, candidato de 
Movimiento Ciudadano a la 
Presidencia de la República a 
través de los medios, para que 
declinara en favor de Xóchitl 
Gálvez, que en ese momento 
estaba en segundo lugar y 
ponderaban el voto útil para 
vencer a Morena.

Pero en unos días la 
figura de Xóchitl fue cayendo 
hasta que Álvarez Máynez 
aceleradamente creció por dos 
motivos esenciales, la carencia 
de propuestas del PRIAN y 
la dinámica de Máynez que 
motivó la indiferencia de los 
jóvenes para ir a las urnas. El 
resultado, un empate técnico 
en el segundo lugar entre la 
oposición.

La necesidad de ganar 
espacios en el Poder 
Legislativo de los partidos 
PAN y PRI, como única 
manera de preservar el 
registro, y, al mismo tiempo 
hacer contrapeso a Morena, 
es la prioridad. Ya no les 
interesa ganar la Presidencia 
de la República. Saben que 
sumando votos la alianza 
opositora y MC, todavía 
habría una diferencia de dos 
por uno.

Por otra parte, muchos 
de quienes ahora apoyan a 

Domingo por la 
tarde. Día caluroso. 
Era el Segundo 

Debate jarocho, Zacatecas 
o Veracruz, era el dilema, 
porque Polo Polo solo va 
de patiño. A sembrar de 
espinas el camino a Pepe 
Yunes. Tarde de liguilla, 
pero también de Debate. 
A las 6 de la tarde, con un 
calor del demonio encendí 
la tele en el canal local Tveo. 
Iniciaba el debate, los tuiters 

ALITO MORENO (o 
Alejandro Moreno 
Cárdenas, dirigente 

nacional del PRI), ha puesto 
en “charola de plata” su cabeza 
al candidato de Movimiento 
Ciudadano a la Presidencia, 
Jorge Álvarez Máynez, 
ofreciéndole renunciar a su 
candidatura al Senado y, de 
paso, a la dirección del CEN del 
PRI si el oriundo de Zacatecas 
se baja de la contienda antes 
del tercer debate, el próximo 
19 de mayo, y destina todo su 
tiempo aire y de televisión 
para pedir el voto a favor de 
Xóchitl, «yo renunciaré a la 
dirigencia nacional del PRI y 
a mi candidatura al Senado», 
asume en video el político 
campechano, una oferta a la 
que solo falto que le propusiera 
una secretaria de Estado si 
gana Gálvez. Las razones del 
ex gobernador de Campeche 
no tienen desperdicio: “ha 
quedado claro que MC no 
tiene posibilidad de ganar la 
presidencia de México (…) 
si antes del tercer debate, el 
próximo 19 de mayo, declina 
a favor de Xóchitl Gálvez y 

Dante será quien determine, aunque Colosio ya lo sugirió
Jorge Álvarez quiere que Beatriz Paredes sea líder del PRI

A juzgar por el crecimiento 
de Máynez en las preferencias 
de los mexicanos llegará al 
segundo lugar con un margen 
holgado, mientras los tres 
partidos de la oposición 
parecieran necesitar 
respiración artificial.

En cuanto a Jorge Álvarez 
Máynez, descartó, otra 
vez que esté dispuesto a 
declinar por Xóchitl Gálvez. 
Aunque el líder nacional 
del PRI, Alejandro Moreno, 
lo presionó de nuevo para 
que abandone la carrera 
presidencial, Máynez asegura 
que sigue creciendo en las 
encuestas y, por lo tanto, no 
declinará a favor de nadie.

Máynez hace tiempo 
para calcular el ritmo de 
crecimiento en estos días, a 
tres semanas de los comicios, 
pero también calcula, junto 
con Delgado Ranauro, el 

monto de las prerrogativas 
que perdería si se une a la 
alianza opositora que son 
muchos millones que tendría 
que compartir o dejar de 
recibir.

Difícil la suma total de 
la oposición. Imposible la 
aceptación de Máynez o 
Xóchitl a ocupar el tercer 
lugar. Ninguno lo reconocerá 
hasta no ver los resultados en 
las urnas.

PEGA Y CORRE.- Ante los 
amparos de María Amparo 
Casar, dirigente de Mexicanos 
Contra la Corrupción y la 
Impunidad, ahora se ventila 
que el ingreso por la pensión 
de su ex esposo, nunca fue 
declarado oficialmente 
en sus documentos como 
funcionaria pública y ante el 
SAT…

Esta es opinión personal 
del columnista

MC dejarían de votar por 
ese partido si se sumara a 
la alianza de la oposición, y 
el partido que estuviera en 
peligro de desaparecer sería 
MC y no el PAN, el PRD o el 
PRI.

Desde las primeras 
invitaciones de la alianza 
hacia MC, la negativa fue 
contundente, primero a través 
del coordinador nacional de 
MC, Dante Delgado Ranauro 
y luego, en voz de Jorge Álvarez 
Máynez, quien sólo parece 
jugar con la desesperación y 
paciencia de los dirigentes de 
los tres partidos unidos en la 
oposición.

Primero dijo que sólo 
declinaría en favor de Xóchitl 
si renunciara Alejandro 
Morena a su senaduría 
plurinominal, luego dijo que, 
además debía renunciar a la 
presidencia del CEN del PRI y 
ahora dice que sólo negociaría 
esa posibilidad si está como 
presidenta del CEN del PRI, 
Beatriz Paredes, quien nada 
quiere saber de la política y 
menos de la política del PRI.

Lo que se ha mostrado 
hasta el momento son 
declinaciones de candidatos y 
líderes de MC a Morena y no a 
la alianza.

En cada respuesta Máynez 

habla de tener de rodillas al 
partido que fuera la primera 
fuerza política de México por 
casi 100 años. Una rencilla 
que tiene su origen en Nuevo 
león, donde el PRI fue el que le 
impidió al Gobernador de esa 
entidad, Samuel García, ser 
candidatos a la Presidencia de 
la República, por el número 
de votos en el Congreso local 

y una serie de amenazas que 
hicieron que no se moviera de 
la gubernatura.

Por su parte, Xóchitl 
Gálvez, pidió al abanderado de 
Movimiento Ciudadano, que 
tome la decisión que quiera, 
ya que dijo, ella les hablará 
a los militantes del partido 
naranja para que se sumen a 
su proyecto.

comenzaban a operar, el 
primero que llegó fue el que 
la señora de Zacatecas, como 
la llama Pepe Yunes, no 
quiso posar en la foto y se ve 
su lugar vacío. Comenzaron 
las propuestas y los ataques. 
Mientras ellos debatían 
aquí comenzaba a quemarse 
un cerro, en Rio Blanco, el 
cerro de Santa Catarina, los 
calores están perrones y el 
Supremo Gobierno no envía 
el helicóptero. Los prados 
de las montañas, como el 
Cerro del Borrego, se ven 
cafés, cuando su tonalidad es 
a veces de todos los verdes, el 

poeta Walt Whitman hablaba 
de los verdes: “Creo que una 
hoja de hierba, no es menos 
que el día de trabajo de las 
estrellas, y que una hormiga 
es perfecta, y un grano de 
arena, y el huevo del régulo, 
son igualmente perfectos”. Se 
dijeron de todo y sin medida, 
Javier Solórzano mediaba. 
Pepe se refirió siempre como 
la “candidata de Zacatecas 
Rocío Nahle, nomás para que 
no se olvidara de dónde viene, 
que de dónde amigo vengo, 
de una casita que tengo más 
allá del  Pedregal. Le decía 
además que representaba 

la corrupción y la comparó 
con Cuitláhuac García. Ella 
llamó adultero a Pepe Yunes. 
Era Zacatecas o Veracruz, me 
decía uh amigo por teléfono 
en lo que hacia yo mero 
personalmente mi encuesta 
Mitofsky cuenqueña. Al final, 
las porras en el WTC por 
poco se agarran de las trenzas. 
Pepe lo ganó, según un par de 
casas encuestadoras.

LOS DIAS POR VENIR
Marcan los termómetros 

temperaturas nunca vistas. 
Son por muchas causas, 
varias, más bien dicho, la 
falta de lluvias que no han 

llegado y el que hemos 
cubierto de cemento todo el 
mundo, abatiendo árboles 
que no solo dan sombra, 
generan fresco y agua. Los 
aires acondicionados pujan. 
Están agotadas las ventas, 
cual más quiere un técnico, 
pero andan ocupados como 
en venta de Chedraui cuesta 
menos. Un aire además es 
caro por el consumo de 
energía eléctrica, una de las 
más caras del mundo, que 
aquí se pagan gracias al rey 
del apagón, Manuel Bartlett, 
que pasó de ser el rey de ‘se 
me cayó el sistema’ al de ‘se 
me fue la luz’. Un amigo me 
dijo que es insoportable y lo 
tiene día y noche encendido, 
ya verás el recibo, terció otro 
contertulio amenazante.  Vi 
esta semana, entrando a otro 
tema, el abierto italiano de 
tenis, han caído la mayoría 

de los grandes, primero la 
caída de Rafa Nadal, a quien 
los italianos en la escalinata 
que sale del estadio, miles 
lo coreaban como el Gran 
Rafa. El otro que mordió el 
polvo fue el número uno, de 
apellido impronunciable, 
Djokovic, cayó ante un joven 
chileno que, cuando ganó, ni 
él mismo creía en ese triunfo. 
Estamos viendo, los que nos 
gusta el tenis, el retiro de 
aquellos grandes: Federer, 
Nadal, Djokovic, el tiempo, 
a sus 38 años, se les vino 
encima pero dejan en esos 
pastos sagrados, como el de 
Wimbledon y Roland Garros 
y el abierto neoyorkino, 
marcas y más marcas y 
triunfos que difícilmente 
logrará otra generación de 
tenistas.

Esta es opinión personal 
del columnista

destina su tiempo en radio 
y TV, yo renunciaré a la 
dirigencia nacional del PRI y 
a mi candidatura al Senado de 
la República. Que ceda sus 9 
millones de spots para radio y 
televisión que le restan a MC 
de aquí al final de campaña 
para promover el voto útil”, 
insistió, al tiempo de pedir 
a Dante Alfonso Delgado 
Rannauro y MC, demostrar 
que “están del lado de México 
y no están aferrados al poder. 
No habrá 2030 sin antes pasar 
por el próximo sexenio”. Y la 
propuesta ya tuvo respuesta. 
Álvarez Máynez, defiende 
que va en segundo lugar en 
las encuestas (algo que ni él 
se lo cree). Además, abrió la 
posibilidad de hablar con 
Beatriz Paredes después del 
tercer debate. “Que renuncien 

ellos antes del debate, están en 
la lona, ¿tú habías visto tanta 
desesperación? Es un grito 
de desesperación, aparte del 
engaño y la trampa a la que 
recurren, imagínate cómo 
vamos que están a ese nivel”, y 
asume: “Le sugiero que ponga 
a Beatriz Paredes de dirigente, 
que es una persona respetable, 
que Beatriz encabece la lista 
del Senado y después del tercer 
debate con gusto platico con 
Beatriz, que es lo que procede 
para que México sea un mejor 
lugar”.

¿QUE ENTENDER? Que 
no descarta Álvarez Máynez 
del todo el declinar, pero 
después del tercer debate, 
aunque no depende solo de 
él. La decisión en última 
instancia corresponde a 
Dante Alfonso Delgado 

Rannauro, el propietario de 
Movimiento Ciudadano, ya 
que el zacatecano (a ver si con 
el tiempo no se le ocurre ser 
gobernador de Veracruz), es 
una pieza más en el ajedrez 
político del alvaradeño 
adoptado cordobés. Si Dante 
le dice que decline, Máynez 
podrá decir lo que quiera, 
pero tendrá que hacerlo, 
no le queda de otra, y acaso 
por ello, el propietario de 
la marca Colosio y actual 
candidato al Senado, Luis 
Donaldo Colosio Riojas lo 
dejó entrever, invariablemente 
con el consenso de Delgado 
Rannauro, cuando pidió que la 
candidatura que esté en tercer 
lugar en las encuestas decline 
por el segundo lugar para así 
“tener posibilidades de ganar”. 
El ex alcalde de Monterrey 

lo dijo en el programa de 
la indiscutida periodista 
Azucena Uresti, aclarando que 
él ha propuesto “congruencia” 
en las candidaturas opositoras: 
“Hace tiempo cuando las 
campañas apenas estaban 
surgiendo, hice un llamado 
a la cordura de la oposición 
al partido oficial, que quien 
estuviera abajo en las encuestas 
declinar a favor de quién 
estuviera arriba para poderle 
dar entonces una oportunidad 
de construir una oposición 
responsable”. Azucena no se 
quedó con la duda y cuestionó 
que si eso mismo se lo pediría 
a Jorge Álvarez Máynez, 
candidato presidencial de MC, 
a lo que el neoleonés aseguró 
que lo haría a cualquier 
candidatura. “Si está interesado 
en hacer esa construcción 
es una posibilidad. Si quiere 
continuar con eso hasta el 
final, se le debe respetar”.

PARA NO dejar la 
sugerencia como una forma 
de presión, el candidato a 
senador aseguró que él será 
respetuoso de lo que decida 
Máynez, tema que toma 
relevancia en el marco de 
las exigencias de distintos 
elementos de la oposición 
hacia Álvarez Máynez de que 
decline a favor de Xóchitl 
Gálvez, candidata presidencial 
del PAN, PRI y PRD. Colosio 
Riojas, incluso había llegado 
a ser el favorito para la 
candidatura presidencial del 
partido naranja. Sin embargo, 
tuvo un declive y su aspiración 

se cayó. Al respecto, tras visitar 
la Universidad Autónoma 
de Yucatán, el aspirante 
presidencial de MC acusó que 
los partidos de oposición y 
sus grupos de interés buscan 
generar noticias falsas sobre 
su candidatura, y ante la 
sugerencia de su aliado Luis 
Donaldo Colosio para que 
se una con Xóchitl Gálvez, 
el candidato presidencial 
aseguró que los dichos del 
también aspirante al Senado 
fueron sacados de contexto. 
Sin embargo, insistió que no 
se bajará de la contienda. “Ya 
sé que es la nota que quieren 
que haya hoy, pero no va a ser 
porque Colosio tiene muy 
claro lo que necesita el país… 
de hecho, si interpretamos 
bien lo que dijo Colosio, pues 
podría ser un llamado a que 
la candidata del PRIAN ya 
decline, ¿no? De una vez 
por todas, por la opción que 
va creciendo”, y es que, en 
este contexto, el aspirante 
presidencial recalcó que todos 
los días le cuestionan sobre 
una posible declinación, no 
obstante, argumentó que 
“cómo va a declinar el que va 
ganando: ya sé que la coalición 
PRI-PAN está operando, 
evidentemente no tengo 
ingenuidad para entender de 
lo que se trata en estos últimos 
días, pero ya está muy claro 
quién es el segundo lugar en la 
contienda, y la desesperación y 
el nado sincronizado”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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“Ya le dimos la vuelta 
a la elección y vamos a 

ganar”: Pepe Yunes

Vecinos vuelven a bloquear 
Chedraui Caram por falta de agua 

Desde su tierra natal, el candidato a gobernador consolida el apoyo ciudadano, a dos semanas de la elección que 
rescatará a Veracruz del extravío.

REDACCIÓN NORESTE 
Perote, Veracruz  

Pepe Yunes es profeta 
en su tierra. Esta tarde-
noche, Perote vibró 

con la presencia de uno de 
sus hijos más distinguidos. 
Sus habitantes salieron y 
abarrotaron el centro de 
la ciudad y las calles para 
manifestar su respaldo al 
candidato a gobernador y 
responder a su convocatoria 
de votar el 2 de junio para 
recuperar Veracruz.

“Vamos a ganar esta 
elección. Le dimos la vuelta 
a esta elección. Se siente ese 
ánimo en las calles, en las 
plazas. Lo empiezan a reflejar 
los números en las encuestas”, 
pero todo esto, dijo el 
candidato, se debe reflejar 
en las urnas. “La alianza va 
a ganar porque van los tres 
partidos juntos”, aseguró al 
agradecer la presencia de 
las dirigencias estatales y 
municipales del PRI, del PAN 
y del PRD.

Pepe Yunes insistió en 
la participación, ya que “nos 
separan dos semanas de que 
el gobierno de Veracruz, de 
nueva cuenta, después del 
extravío de estos cinco años 
de pesadilla, se vuelva a sentir 
de Norte a Sur, de Este a Oeste 
de Veracruz”.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Ahora fueron los vecinos 
del Circuito Tajín 
quienes  bloquearon la 

avenida Chedraui Caram en 
Xalapa debido a que llevan 
más de 10 días sin agua.
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Al recordar los inicios 
de su carrera política en esta 
histórica ciudad hace 27 años, 
José Francisco Yunes Zorrilla 
se definió como “un peroteño 
formado en escuela pública 
veracruzana de la mano de 

lo mejor que tiene el sistema 
educativo, después de los 
jóvenes y los niños, que son 
las maestras y los maestros”.

El Veracruzano de Verdad 
agradeció haber aprendido 
de su señor padre a querer 

y a respetar a Veracruz. “El 
origen de cuna tiene esa 
importancia. Se aprenden 
valores, a agradecer a la gente, 
a sentirse parte de, a tener 
identificación desde la casa”. 
Esto es “la mejor herencia que 
he tenido a lo largo de la vida”, 
afirmó.

Insistió en que “estamos a 
dos semanas de que Veracruz 
vuelva a tener no tan solo 
buen gobierno, sino un 

gobierno federal aliado que 
se solidarice con los temas 
que nos importan”. Por lo 
que reiteró su llamado para 
llevar a Xóchitl Gálvez a la 
Presidencia de la República, 
así como a las candidatas y 
los candidatos de la coalición 
al Senado y a las diputaciones 
federales y locales.

“Esta decisión va por 
nuestros niños, va por 
nuestros jóvenes y va por 

construir el estado en donde 
queremos vernos hoy y 
los próximos 30 años. ¡A 
votar, a defender el voto y 
a construir el futuro que 
nos reclama Veracruz! ¡Es 
posible, lo merecemos, lo 
vamos a realizar participando 
con determinación política 
este 2 de junio!”, expresó 
Pepe Yunes ante el respaldo 
fuerte y decidido del pueblo 
peroteño.

Algunos señalaron 
que ya no quieren que les 
manden pipas, si no que la 
Comisión Municipal de Agua 
y Saneamiento (CMAS) les 
regule el servicio de agua 
potable ya que los tinacos 
están vacíos.

Dijeron que cuando 

solicitan el agua a las oficinas 
de CMAS de plano ya no les 
contestan, y luego les llega 
muy sucia y tarda hasta tres 
días para que se asiente.

Refirieron que el servicio 
de agua se podría reestablecer 
hasta después del día 18 de 
este mes.
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Líder nacional del sol azteca refuerza la alianza Fuerza y Corazón por México en Papantla 

Exigiremos lo que el Totonacapan 
merece: Mariano Romero 

Todo el respaldo para el PRD en 
el Totonacapan: Jesús Zambrano 

REDACCIÓN NORESTE      
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz

Al visitar el pueblo 
mágico de Zozocolco 
de Hidalgo, el 

candidato a la diputación 
local por la coalición “Fuerza 
y Corazón por México”, 
Mariano Romero González, 
acompañado por el candidato 
suplente a la diputación 
federal, Faustino Ramiro 
Velázquez, mencionó 
que trabajará a favor del 
Totonacapan, realizando 
gestiones que favorezcan 
el desarrollo social de las 
familias de esta región.

Refirió que el próximo 
2 de junio los habitantes 
del Totonacapan deben 
salir a votar con alegría y 
convicción a favor de la 
alianza “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”, dando inicio 
con ello a una nueva forma 
de hacer política, donde los 
ciudadanos sean el centro 
de la democracia y sean ellos 
quienes decidan el futuro del 
sexto distrito y del país.

Exhortó a los electores 
a acudir a emitir su voto y 
permanecer vigilantes ante 
las anomalías que pudieran 
presentarse, destacando que 
los ciudadanos libres son más 
y cerrarán el paso a las malas 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

El presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional 
del Partido de la 

acciones perpetradas por los 
demás partidos políticos, 
recordando que el futuro del 
Totonacapan está en juego.

“Al votar por la alianza 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz, el sexto distrito 
tendrá programas sociales 

y exhortarlos a votar por 
los cinco candidatos de la 
alianza.

Por su parte, el candidato 
a la Diputación Federal, 
Sergio Villa Consejo, explicó 
que  en Veracruz va a ganar la 
alianza Fuerza y Corazón por 
México, ya que se busca un 
mejor futuro, quedan 14 días 
de campaña y se va a seguir 
en la lucha para salir con la 
victoria el próximo dos de 
junio, por lo que habrá de 
continuar promoviendo el  
voto en este distrito 06.

Al momento de su 
intervención, el líder 
nacional del sol azteca, Jesús 
Zambrano, manifestó que 
ha recorrido gran parte de 
la República Mexicana para 
promover el voto hacia la 
candidata a la presidencia 
de la República, Xochitl 
Gálvez Ruiz, y en esta visita 
al territorio veracruzano 
pide el voto por el candidato 
a la gubernatura, Pepe Yunes, 
candidatos a la senaduría, 
Miguel Ángel Yunes 

Márquez y Sara Ladrón de 
Guevara, candidatos a la 
Diputación Federal, Sergio 
Villa y Diputación Local, 
Mariano Romero González.

“Tenemos que sacar al mal 
gobierno, que ha afectado 
a los mexicanos, las cosas 
han empeorado no hubo esa 
transformación que decían, 
y hoy vamos a  generar ese 
cambio que se necesita para 
tener lugares seguros y tener 
mejores  oportunidades, 
Xóchitl Gálvez ya remontó 
y vamos a ganar  el dos de 
junio”, agregó.

Por último dijo que 
faltan dos semana para las 
elecciones que van a marcar 
el rumbo de los mexicanos, 
por lo que exhorta a  salir a 
votar y cuidar las casillas para 
evitar que los de enfrente 
roben la elección, el triunfo 
es de la alianza Fuerza y 
Corazón por México, y el 
triunfo dependerá  de los 
candidatos, son ellos los que 
van a marcar el rumbo de 
México y Veracruz.

Revolución Democrática, 
Jesús Zambrano Grijalva, 
estuvo de visita por esta 
ciudad vainillera para 
reforzar a los candidatos 
a la Diputación Federal y 

Local por la alianza Fuerza y 
Corazón por México, además 
de constar el respaldo de los 
militantes y simpatizantes 
del PRD-PRI-PAN.

Durante la visita del líder 

nacional, Jesús Zambrano, 
el  candidato a la Diputación 
Local, Mariano Romero, 
le expresó que la gente 
del Totonacapan se está 
partiendo el alma para salir 
a promover el voto por la 
alianza Fuerza y Corazón 
por México,  ya que quieren 
que las cosas cambien que las 
cosas mejoren, ya que buscan 
un cambio real, porque 
quieren vivir tranquilos y  
seguros.

Apuntó que la gente 
del Totonacapan requiere 
atención médica, seguridad 
programas reales que 
funcionen, además piden 
que se fortalezca el programa 
de adultos mayores, quieren 
apoyo al campo y esto se va 
a lograr siempre y cuando se 
vote por los candidatos de la 
alianza Fuerza y Corazón por 
México.

Dijo que con la visita del  
presidente  del  PRD,  los 
alienta para seguir con el 
compromiso de salir a buscar 
el  voto de la ciudadanía 

con mayor presupuesto, una 
fuerza inversión al campo, 
proyectos productivos y 
turísticos que generen 
cientos de empleos, 
generando así un desarrollo 
económico importante para 
esta región del Totonacapan”.

“Mi experiencia garantiza 
que vayamos al Congreso 
del Estado, no a pedir, sino a 

exigir lo que el Totonacapan 
necesita y merece, lo que a 
nosotros como ciudadanos 
nos han quitado y a devolver 
los programas sociales 
que tanto ayudaban a la 
población y que ahora 
por malas decisiones han 
desaparecido” finalizó el 
candidato Mariano Romero 
González.

Durante su visita a este 
lugar, saludó a algunos 
sectores de la población, así 
mismo realizó un recorrido 
en el mercado municipal 
donde fue recibido por 
los locatarios, quienes 
reafirmaron su apoyo a este 
proyecto encaminado al 
desarrollo de Zozocolco y del 
sexto distrito.
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DIF Tuxpan supervisa el 
CRRI y da buenos resultados 

Pavimentación de tramos rurales y  
caminos artesanales compromete Rocío Nahle

Pepe Yunes se consolida como el favorito en 
la carrera por la gubernatura de Veracruz

REDACCIÓN NORESTE  
Tlachichilco, Veracruz 

Veracruz estará más y 
mejor comunicado 
ya que la próxima 

administración estatal, 
coordinada con la federal, 
invertirá en infraestructura 
carretera como prioridad para 
lograr la movilidad y desarrollo 
económico de todas las 
regiones del estado incluidas 
zonas rurales, aseguró Rocío 
Nahle García, candidata de 
Morena, PT, Partido Verde 
y Fuerza por México a la 
gubernatura de Veracruz.

Entre estos proyectos está 
la pavimentación de tramos 
carreteros como el que está 
pendiente de Ixhuatlán de 
Madero a Tlachichilco. 

Rocío Nahle subrayó que 
en materia de infraestructura 
será muy puntual como 
primera autoridad y sobre 

REDACCIÓN NORESTE  
Tlachichilco, Veracruz 

El candidato a la 
gubernatura de 
Veracruz, Pepe Yunes, 

se consolida en primer 
lugar según la última 
encuesta de intención 
de voto elaborada por 
Massive Caller el 15 
de mayo de 2024. Pepe 
Yunes, representante de 
la coalición PAN, PRI 
y PRD, cuenta con un 
41.3% en las preferencias 
electorales, en tanto que 
Rocío Nahle, candidata 
de Morena, PT y Verde, 
obtuvo un 37.9%. En tercer 
lugar, se encuentra Polo 
Deschamps, candidato de 
Movimiento Ciudadano, 
con un 7.1%, mientras que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El Centro Regional de 
Rehabilitación Integral 
(CRRI), cuenta con 

un equipo profesional e 
interdisciplinario que brinda 
terapias físicas, de lenguaje, 
ocupacionales, estimulación 
temprana y psicología.

A través de miles de 
terapias se ha logrado 

Pavimentará Nahle tramo Ixhuatlán de Madero a Tlachichilco.
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mejorar la movilidad,  
fuerza y calidad de vida  
de los pacientes, así lo dio 
a conocer la presidenta 
del DIF Tuxpan Pamela 
Morales Huesca al realizar 
una importante visita y 
supervisión a este Centro 
Regional de Rehabilitación, 
quien también agradeció a 
todo el personal que labora en 
esta institución por su loable 
labor a la comunidad tuxpeña. 

todo, contará con el apoyo de la 
próxima presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum. 

Por ello, se comprometió 
a hacer de este proyecto 
una realidad toda vez que 
Tlachichilco es cabecera 
municipal. 

“Tlachichilco es cabecera 
municipal y debe tener un 
camino pavimentado, desde 
Ixhuatlán (de Madero) hasta 
acá, debe de tenerlo y yo me 
comprometo a pavimentarlo, 
se tiene que pavimentar porque 
es cabecera municipal, hemos 
andado en todos los caminos, 
en todos, y este es como el 
cuarto municipio donde hago 
el compromiso de un camino, 
de pavimentar”el camino”, 
puntualizó.

Por otra parte, recordó 
que habilitará el programa de 
Caminos Artesanales puesto 
en marcha a partir del mandato 
del presidente Andrés Manuel 

López Obrador a nivel 
nacional.

En el estado existen más 
de 20 mil comunidades y 
en la mayoría existe una 
solicitud para que, apoyados 
por la comunidad, se realicen 
estos tramos. 

Refirió que este es 
un gran proyecto que ha 
implementado el Gobierno 
de México y que a la fecha se 
han construido más de 4 mil 
kilómetros bajo este exitoso 
programa. 

En Papantla, Misantla y 
en Nautla, hay ejemplos de 
estos caminos artesanales 
además de que ya se demostró 
que los veracruzanos 
también se pueden organizar 
y trabajar. 

“También ya recibí 
solicitudes de las 
comunidades, en Veracruz 
tenemos más de 20 mil 
comunidades, todos tienen 

un 13.7% de los encuestados 
aún no se decide.

De acuerdo con 
especialistas en la materia, 
este explosivo despegue se 
debe a varios factores. En 
primer lugar, el triunfo 
de Pepe Yunes en el 
segundo debate ha sido 
fundamental para aumentar 
su preferencia entre los 
votantes. Su desempeño 
sobresaliente y su capacidad 
para presentar propuestas 
claras, con sustento técnico 
y financieramente viables, 
lo posicionan como un líder 
confiable.

Además, la reciente 
gira junto a la candidata 
presidencial Xóchitl Gálvez 
por diversas localidades 
de Veracruz, incluyendo 
puntos estratégicos como 

Pánuco, Tantoyuca, Boca del 
Río y Orizaba, ha sido otro 
elemento determinante en 
su ascenso. La presencia de 
la candidata presidencial 
ha sumado un empuje y 
reflectores a la campaña de 
Pepe Yunes, atrayendo a más 
simpatizantes a su causa.

El arranque de las 
campañas a las diputaciones 
locales también ha jugado 
un papel importante. Los 
candidatos a diputados 
locales de la coalición, que 
recorren y abarcan territorio 
más cercano a la gente, han 
generado un ambiente de 
unidad y fortalecimiento 
en torno a la candidatura de 
Yunes, sumando esfuerzos 
para consolidar su posición 
en la contienda electoral.

Finalmente, es importante 

destacar la sinergia entre 
Xóchitl Gálvez y Pepe 
Yunes. Ambos candidatos 
se retroalimentan y suman  
para la oposición en el 
estratégico estado de 
Veracruz, lo cual acerca 
más a la victoria a ambos. 
En contraste, los candidatos 
de Morena no caminan, no 
van a debates, y la candidata 
a la gubernatura solo realiza 
eventos privados y con 
vallas, sin mostrar cercanía 
con la gente a la que le pide 
el voto.

Con todos estos factores 
en juego, Pepe Yunes se 
afianza como el favorito en 
la carrera por la gubernatura 
de Veracruz, construyendo 
un momentum que a pocos 
días de la elección parece 
irreversible.

sus caminos, nos faltan 
muchos, fueron muchos 

años de rezago, muchos, 
muchos años, entonces vamos 

a implementar los caminos 
artesanales”, subrayó.
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No espero ni pido 
que alguien crea en 
el extraño, aunque 

simple relato que me dispongo 
a escribir. Loco estaría si lo 
esperara, cuando mis sentidos 
rechazan su propia evidencia. 
Pero no estoy loco y sé muy 
bien que esto no es un sueño. 
Mañana voy a morir y quisiera 
aliviar hoy mi alma. Mi 
propósito inmediato consiste 
en poner de manifiesto, 
simple, sucintamente y 
sin comentarios, una serie 
de episodios domésticos. 
Las consecuencias de 
esos episodios me han 
aterrorizado, me han 
torturado y, por fin, me han 
destruido. Pero no intentaré 
explicarlos. Si para mí han 
sido horribles, para otros 
resultarán menos espantosos 
que barrocos. Más adelante, 
tal vez, aparecerá alguien 
cuya inteligencia reduzca mis 
fantasmas a lugares comunes; 
una inteligencia más serena, 
más lógica y mucho menos 
excitable que la mía, capaz de 
ver en las circunstancias que 
temerosamente describiré, 
una vulgar sucesión de causas 
y efectos naturales.

Desde la infancia me 
destaqué por la docilidad 
y bondad de mi carácter. 
La ternura que abrigaba 
mi corazón era tan grande 
que llegaba a convertirme 
en objeto de burla para mis 
compañeros. Me gustaban 
especialmente los animales, 
y mis padres me permitían 
tener una gran variedad. 
Pasaba a su lado la mayor parte 
del tiempo, y jamás me sentía 
más feliz que cuando les daba 
de comer y los acariciaba. Este 
rasgo de mi carácter creció 
conmigo y, cuando llegué a la 
virilidad, se convirtió en una 
de mis principales fuentes de 
placer. Aquellos que alguna 
vez han experimentado 
cariño hacia un perro fiel y 
sagaz no necesitan que me 
moleste en explicarles la 
naturaleza o la intensidad de 
la retribución que recibía. Hay 
algo en el generoso y abnegado 
amor de un animal que llega 
directamente al corazón de 
aquel que con frecuencia ha 
probado la falsa amistad y la 
frágil fidelidad del hombre.

Me casé joven y tuve la 
alegría de que mi esposa 
compartiera mis preferencias. 
Al observar mi gusto por 
los animales domésticos, 
no perdía oportunidad 
de procurarme los más 
agradables de entre ellos. 
Teníamos pájaros, peces de 
colores, un hermoso perro, 
conejos, un monito y un gato.

Este último era un 
animal de notable tamaño y 
hermosura, completamente 
negro y de una sagacidad 
asombrosa. Al referirse a 
su inteligencia, mi mujer, 
que en el fondo era no 
poco supersticiosa, aludía 
con frecuencia a la antigua 
creencia popular de que 
todos los gatos negros son 
brujas metamorfoseadas. No 
quiero decir que lo creyera 
seriamente, y sólo menciono 
la cosa porque acabo de 
recordarla.

Plutón -tal era el nombre 
del gato- se había convertido 
en mi favorito y mi camarada. 
Sólo yo le daba de comer y él 

Edgar Allan Poe

EL GATO NEGRO 
me seguía por todas partes 
en casa. Me costaba mucho 
impedir que anduviera tras de 
mí en la calle.

Nuestra amistad duró 
así varios años, en el curso 
de los cuales (enrojezco al 
confesarlo) mi temperamento 
y mi carácter se alteraron 
radicalmente por culpa del 
demonio. Intemperancia. 
Día a día me fui volviendo 
más melancólico, irritable 
e indiferente hacia los 
sentimientos ajenos. 
Llegué, incluso, a hablar 
descomedidamente a mi 
mujer y terminé por infligirle 
violencias personales. Mis 
favoritos, claro está, sintieron 
igualmente el cambio de 
mi carácter. No sólo los 
descuidaba, sino que llegué a 
hacerles daño. Hacia Plutón, 
sin embargo, conservé 
suficiente consideración 
como para abstenerme de 
maltratarlo, cosa que hacía 
con los conejos, el mono y 
hasta el perro cuando, por 
casualidad o movidos por 
el afecto, se cruzaban en mi 
camino. Mi enfermedad, 
empero, se agravaba 
-pues, ¿qué enfermedad es 
comparable al alcohol?-, y 
finalmente el mismo Plutón, 
que ya estaba viejo y, por tanto, 
algo enojadizo, empezó a 
sufrir las consecuencias de mi 
mal humor.

Una noche en que volvía 
a casa completamente 
embriagado, después de 
una de mis correrías por la 
ciudad, me pareció que el 
gato evitaba mi presencia. Lo 
alcé en brazos, pero, asustado 
por mi violencia, me mordió 
ligeramente en la mano. Al 
punto se apoderó de mí una 
furia demoníaca y ya no supe 
lo que hacía. Fue como si la 
raíz de mi alma se separara 
de golpe de mi cuerpo; una 
maldad más que diabólica, 
alimentada por la ginebra, 
estremeció cada fibra de mi 
ser. Sacando del bolsillo del 
chaleco un cortaplumas, lo 
abrí mientras sujetaba al pobre 
animal por el pescuezo y, 
deliberadamente, le hice saltar 
un ojo. Enrojezco, me abraso, 
tiemblo mientras escribo tan 
condenable atrocidad.

Cuando la razón retornó 
con la mañana, cuando hube 
disipado en el sueño los 
vapores de la orgía nocturna, 
sentí que el horror se mezclaba 
con el remordimiento ante 
el crimen cometido; pero 
mi sentimiento era débil 
y ambiguo, no alcanzaba a 
interesar al alma. Una vez 
más me hundí en los excesos 
y muy pronto ahogué en vino 
los recuerdos de lo sucedido.

El gato, entretanto, 
mejoraba poco a poco. Cierto 
que la órbita donde faltaba el 
ojo presentaba un horrible 
aspecto, pero el animal no 
parecía sufrir ya. Se paseaba, 
como de costumbre, por la 
casa, aunque, como es de 
imaginar, huía aterrorizado 
al verme. Me quedaba aún 
bastante de mi antigua 
manera de ser para sentirme 
agraviado por la evidente 
antipatía de un animal que 
alguna vez me había querido 
tanto. Pero ese sentimiento 
no tardó en ceder paso a la 
irritación. Y entonces, para 
mi caída final e irrevocable, 

se presentó el espíritu de la 
perversidad. La filosofía no 
tiene en cuenta a este espíritu; 
y, sin embargo, tan seguro 
estoy de que mi alma existe 
como de que la perversidad 
es uno de los impulsos 
primordiales del corazón 
humano, una de las facultades 
primarias indivisibles, 
uno de esos sentimientos 
que dirigen el carácter del 
hombre. ¿Quién no se ha 
sorprendido a sí mismo cien 
veces en momentos en que 
cometía una acción tonta o 
malvada por la simple razón 
de que no debía cometerla? 
¿No hay en nosotros una 
tendencia permanente, que 
enfrenta descaradamente al 
buen sentido, una tendencia a 
transgredir lo que constituye 
la Ley por el solo hecho 
de serlo? Este espíritu de 
perversidad se presentó, como 
he dicho, en mi caída final. 
Y el insondable anhelo que 
tenía mi alma de vejarse a sí 
misma, de violentar su propia 
naturaleza, de hacer mal por 
el mal mismo, me incitó a 
continuar y, finalmente, a 
consumar el suplicio que 
había infligido a la inocente 
bestia. Una mañana, obrando 
a sangre fría, le pasé un lazo 
por el pescuezo y lo ahorqué 
en la rama de un árbol; lo 
ahorqué mientras las lágrimas 
manaban de mis ojos y el 
más amargo remordimiento 
me apretaba el corazón; lo 
ahorqué porque recordaba 
que me había querido y 
porque estaba seguro de que 
no me había dado motivo para 
matarlo; lo ahorqué porque 
sabía que, al hacerlo, cometía 
un pecado, un pecado mortal 
que comprometería mi alma 
hasta llevarla -si ello fuera 
posible- más allá del alcance 
de la infinita misericordia del 
Dios más misericordioso y 
más terrible.

La noche de aquel mismo 
día en que cometí tan cruel 
acción me despertaron gritos 
de: “¡Incendio!” Las cortinas de 
mi cama eran una llama viva 
y toda la casa estaba ardiendo. 
Con gran dificultad pudimos 
escapar de la conflagración 
mi mujer, un sirviente y yo. 
Todo quedó destruido. Mis 
bienes terrenales se perdieron 
y desde ese momento tuve que 
resignarme a la desesperanza.

Hay algo en el generoso y 
abnegado amor de un animal 

que llega directamente al 
corazón de aquel que con 
frecuencia ha probado la falsa 
amistad y la frágil fidelidad 
del hombre.

No incurriré en la 
debilidad de establecer una 
relación de causa y efecto 
entre el desastre y mi criminal 
acción. Pero estoy detallando 
una cadena de hechos y no 
quiero dejar ningún eslabón 
incompleto. Al día siguiente 
del incendio acudí a visitar las 
ruinas. Salvo una, las paredes 
se habían desplomado. La 
que quedaba en pie era un 
tabique divisorio de poco 
espesor, situado en el centro 
de la casa, y contra el cual se 
apoyaba antes la cabecera de 
mi lecho. El enlucido había 
quedado a salvo de la acción 
del fuego, cosa que atribuí a 
su reciente aplicación. Una 
densa muchedumbre habíase 
reunido frente a la pared 
y varias personas parecían 
examinar parte de la misma 
con gran atención y detalle. 
Las palabras “¡extraño!, 
¡curioso!” y otras similares 
excitaron mi curiosidad. Al 
aproximarme vi que en la 
blanca superficie, grabada 
como un bajorrelieve, aparecía 
la imagen de un gigantesco 
gato. El contorno tenía una 
nitidez verdaderamente 
maravillosa. Había una soga 
alrededor del pescuezo del 
animal.

Al descubrir esta aparición 
-ya que no podía considerarla 
otra cosa- me sentí dominado 
por el asombro y el terror. 
Pero la reflexión vino luego 
en mi ayuda. Recordé que 
había ahorcado al gato en 
un jardín contiguo a la casa. 
Al producirse la alarma del 
incendio, la multitud había 
invadido inmediatamente 
el jardín: alguien debió de 
cortar la soga y tirar al gato en 
mi habitación por la ventana 
abierta. Sin duda, habían 
tratado de despertarme  
en esa forma. Probablemente 
la caída de las paredes 
comprimió a la víctima de mi 
crueldad contra el enlucido 
recién aplicado, cuya cal, junto 
con la acción de las llamas 
y el amoniaco del cadáver,  
produjo la imagen que acababa 
de ver.

Si bien en esta forma 
quedó satisfecha mi razón, ya 
que no mi conciencia, sobre el 
extraño episodio, lo ocurrido 

impresionó profundamente 
mi imaginación. Durante 
muchos meses no pude 
librarme del fantasma del gato, 
y en todo ese tiempo dominó 
mi espíritu un sentimiento 
informe que se parecía, sin 
serlo, al remordimiento. 
Llegué al punto de lamentar 
la pérdida del animal y 
buscar, en los viles antros que 
habitualmente frecuentaba, 
algún otro de la misma especie 
y apariencia que pudiera 
ocupar su lugar.

Una noche en que, 
borracho a medias, me hallaba 
en una taberna más que 
infame, reclamó mi atención 
algo negro posado sobre uno 
de los enormes toneles de 
ginebra que constituían el 
principal moblaje del lugar. 
Durante algunos minutos 
había estado mirando dicho 
tonel y me sorprendió no 
haber advertido antes la 
presencia de la mancha negra 
en lo alto. Me aproximé y la 
toqué con la mano. Era un gato 
negro muy grande, tan grande 
como Plutón y absolutamente 
igual a éste, salvo un detalle. 
Plutón no tenía el menor pelo 
blanco en el cuerpo, mientras 
este gato mostraba una vasta 
aunque indefinida mancha 
blanca que le cubría casi todo 
el pecho.

Al sentirse acariciado 
se enderezó prontamente, 
ronroneando con fuerza, se 
frotó contra mi mano y pareció 
encantado de mis atenciones. 
Acababa, pues, de encontrar 
el animal que precisamente 
andaba buscando. De 
inmediato, propuse su compra 
al tabernero, pero me contestó 
que el animal no era suyo y 
que jamás lo había visto antes 
ni sabía nada de él.

Continué acariciando 
al gato y, cuando me 
disponía a volver a casa, el 
animal pareció dispuesto a 
acompañarme. Le permití que 
lo hiciera, deteniéndome una 
y otra vez para inclinarme y 
acariciarlo. Cuando estuvo en 
casa, se acostumbró a ella de 
inmediato y se convirtió en el 
gran favorito de mi mujer.

Por mi parte, pronto sentí 
nacer en mí una antipatía 
hacia aquel animal. Era 
exactamente lo contrario de lo 
que había anticipado, pero -sin 
que pueda decir cómo ni por 
qué- su marcado cariño por mí 
me disgustaba y me fatigaba. 
Gradualmente, el sentimiento 
de disgusto y fatiga creció 
hasta alcanzar la amargura 
del odio. Evitaba encontrarme 
con el animal; un resto de 
vergüenza y el recuerdo 
de mi crueldad de antaño 
me vedaban maltratarlo. 
Durante algunas semanas 
me abstuve de pegarle o de 
hacerlo víctima de cualquier 
violencia; pero gradualmente 
-muy gradualmente- llegué 
a mirarlo con inexpresable 
odio y a huir en silencio de 
su detestable presencia, como 
si fuera una emanación de la 
peste.

Lo que, sin duda, 
contribuyó a aumentar 
mi odio fue descubrir, a la 
mañana siguiente de haberlo 
traído a casa, que aquel 
gato, igual que Plutón, era 
tuerto. Esta circunstancia 
fue precisamente la que lo 
hizo más grato a mi mujer, 

quien, como ya dije, poseía en 
alto grado esos sentimientos 
humanitarios que alguna vez 
habían sido mi rasgo distintivo 
y la fuente de mis placeres más 
simples y más puros.

El cariño del gato por 
mí parecía aumentar en el 
mismo grado que mi aversión. 
Seguía mis pasos con una 
pertinencia que me costaría 
hacer entender al lector. 
Dondequiera que me sentara 
venía a ovillarse bajo mi 
silla o saltaba a mis rodillas, 
prodigándome sus odiosas 
caricias. Si echaba a caminar, 
se metía entre mis pies, 
amenazando con hacerme 
caer, o bien clavaba sus largas 
y afiladas uñas en mis ropas, 
para poder trepar hasta mi 
pecho. En esos momentos, 
aunque ansiaba aniquilarlo 
de un solo golpe, me sentía 
paralizado por el recuerdo de 
mi primer crimen, pero sobre 
todo -quiero confesarlo ahora 
mismo- por un espantoso 
temor al animal.

Aquel temor no era 
precisamente miedo de un 
mal físico y, sin embargo, me 
sería imposible definirlo de 
otra manera. Me siento casi 
avergonzado de reconocer, 
sí, aún en esta celda de 
criminales me siento casi 
avergonzado de reconocer 
que el terror, el espanto que 
aquel animal me inspiraba, 
era intensificado por una de 
las más insensatas quimeras 
que sería dado concebir. Más 
de una vez mi mujer me había 
llamado la atención sobre la 
forma de la mancha blanca 
de la cual ya he hablado, y que 
constituía la única diferencia 
entre el extraño animal y 
el que yo había matado. El 
lector recordará que esta 
mancha, aunque grande, me 
había parecido al principio 
de forma indefinida; pero 
gradualmente, de manera 
tan imperceptible que mi 
razón luchó durante largo 
tiempo por rechazarla como 
fantástica, la mancha fue 
asumiendo un contorno 
de rigurosa precisión. 
Representaba ahora algo que 
me estremezco al nombrar, 
y por ello odiaba, temía y 
hubiera querido librarme del 
monstruo si hubiese sido capaz 
de atreverme; representaba, 
digo, la imagen de una cosa 
atroz, siniestra…, ¡la imagen 
del patíbulo! ¡Oh lúgubre y 
terrible máquina del horror y 
del crimen, de la agonía y de la 
muerte!

Me sentí entonces 
más miserable que todas 
las miserias humanas. 
¡Pensar que una bestia, cuyo 
semejante había yo destruido 
desdeñosamente, una bestia 
era capaz de producir tan 
insoportable angustia en un 
hombre creado a imagen y 
semejanza de Dios! ¡Ay, ni de 
día ni de noche pude ya gozar 
de la bendición del reposo! 
De día, aquella criatura no 
me dejaba un instante solo; 
de noche, despertaba hora a 
hora de los más horrorosos 
sueños, para sentir el ardiente 
aliento de la cosa en mi rostro 
y su terrible peso -pesadilla 
encarnada de la que no me 
era posible desprenderme- 
apoyado eternamente sobre 
mi corazón.

Continuará...



Para combatir el Dengue, Zika y Chikungunya

www.noreste.net Cazones 3 bViernes 17.05.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz 

La Jurisdicción 
Sanitaria número III 
y el Ayuntamiento 

Constitucional de Cazones 
invitan a la población a 
unirse en la eliminación de 
criaderos de los mosquitos 
transmisores del dengue, zika 
y chikungunya. 

Esta iniciativa busca 
reducir la incidencia de estas 
enfermedades en la región 
mediante una campaña de 
limpieza y eliminación de 
objetos que pueden servir de 
criaderos para los mosquitos.

El 20 de mayo se dará 
inicio a la campaña de 
descacharrización y limpieza 
de espacios públicos. La 
actividad comenzará en 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

Este jueves por 
la mañana fue 
presentada la nueva 

aplicación de teléfono 
celular, con la cual los 
ciudadanos de la zona 
conurbada Veracruz - Boca 
del Río podrán solicitar el 
servicio de taxi.

Se trata de TaxiTaxi 
Veracruz, misma que ofrece 
unidades climatizadas, 

Veracruz presenta nueva 
aplicación para celular 

de servicio de taxi

Pronto dará inicio la campaña de 
descacharrización en Cazones 

la localidad de Barrio 
del Progreso, donde las 
autoridades del sector salud 
darán el banderazo inicial.

 Esta acción será el punto 
de partida para una serie de 
actividades programadas 
con el objetivo de sanear las 
comunidades afectadas.

Posteriormente, las 
unidades encargadas 
realizarán un recorrido 
por las diversas calles del 
municipio, recogiendo todo 
tipo de cacharros que puedan 
acumular agua y servir como 
criaderos de mosquitos. 

El 21 de mayo se 
continuará con este esfuerzo 
en las comunidades de 
Cabellal II y III, extendiendo 
así el programa de 
descacharrización a más áreas 
del municipio.

Las autoridades han 
destacado la importancia 
de la descacharrización y la 
destrucción de los nidos de 
mosquitos como una medida 
crucial para combatir de 
manera efectiva el dengue, el 
zika y la chikungunya. 

Al eliminar estos criaderos, 
se reducirá significativamente 
la población de mosquitos y, 
por ende, la propagación de 
estas enfermedades.

Se exhorta a toda la 
población de Cazones a 
participar activamente en esta 
campaña, colaborando con 
la limpieza de sus hogares y 
espacios públicos. La unión 
de la comunidad es esencial 
para garantizar el éxito de esta 
iniciativa y proteger la salud 
de todos los habitantes del 
municipio.

en buen estado, así como 
tarifas locales moderadas y 
monitoreadas

Benito Aldán Escudero, 
director general de Taxitaxi 
Veracruz, dijo que se trata 
de una app de servicio 
de taxis, donde pasajero 
y conductor establecen 
comunicación directa en 
tiempo real; esta aplicación 
es creada y administrada 
por taxistas veracruzanos, 
y ya está disponible para 
descargas en Play Store.

Los creadores de la 
aplicación aseguraron 
que, a diferencia de 
otros servicios, por 
esta vía los ciudadanos 
podrán contratar un taxi 
debidamente rotulado 
y numerado, mismo 
que cumple con todos 
los lineamientos de la 
dirección de Transporte 
Público del Estado de 
Veracruz; ante lo cual el 
servicio se torna cien por 
ciento seguro.
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Asesinan a director de cárcel 
La Modelo en Bogotá, Colombia

Trump podría testificar la siguiente 
semana en la recta final de su juicio penal

Xi recibe a Putin y elogia su alianza  
como promotora de la paz mundial

AGENCIAS 
Pekín, China

El presidente chino. Xi 
Jinping.  aseguró el 
jueves que su relación 

con Rusia es “propicia a la paz” 
mundial y abogó por reforzar 
su cooperación al recibir 
en Pekín a su “viejo amigo” 
Vladimir Putin.

Es el primer viaje al 
extranjero de Putin desde 
su reelección en marzo y 
su segundo en medio año a 
China, un sostén económico 
vital para Rusia después de 
las sanciones impuestas por 
los países occidentales por su 
ofensiva en Ucrania.

El presidente chino, que se 
refirió a su invitado como un 
"viejo amigo", aseguró que la 

AGENCIAS 
Nueva York, Estados Unidos 

La defensa del ex 
presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 

aún no ha decidido si subirá 
al estrado para testificar la 
semana que viene, fecha que 
el juez del caso quiere que sea 
la recta final para este juicio 
penal que empezó hace un 
mes con la selección de jurado.

El viernes no habrá sesión 
y el lunes próximo se espera 
que Michael Cohen, que fue 
abogado y mano derecha del 
ex mandatario y es el último 
testigo de la Fiscalía, siga con su 
testimonio tras haber pasado 
ya tres días en el estrado.

Los abogados de Trump 
dejaron abierta también 
la puerta a convocar a más 
testigos y dijeron que no 
tardarían "mucho" en hacer el 
anuncio de quiénes serían.

Por su parte, el juez Juan M. 
Merchan consideró apropiado 
advertir a ambas partes que 
estuvieran preparadas para 
los alegatos finales el martes. 
Eso podría significar que el 
caso llegará al jurado para 
que pronuncie su veredicto la 
próxima semana.

AGENCIAS 
Bogotá, Colombia

El director de la cárcel 
La Modelo de Bogotá, 
el coronel retirado de 

la policía, Élmer Fernández, 
fue asesinado por sicarios 
que lo atacaron a tiros 
cuando se movilizaba en 
un vehículo oficial por una 
avenida del norte de la capital 
colombiana.

"Lamento ser portador de 
una terrible noticia: Acaba 
de ser asesinado el coronel 
retirado Élmer Fernández, 
director de la cárcel La 
Modelo de Bogotá", una de 
las más importantes del país, 
dijo el ministro de Justicia, 
Néstor Osuna, en redes 
sociales.

El jefe de la cartera 
de Justicia detalló que el 
asesinato ocurrió cuando 
Fernández iba en un vehículo 
del Instituto Nacional 
Penitenciario y Carcelario 
(Inpec) por la Carrera 30, a la 
altura de la Calle 80.

"Los asesinos no nos van 
a amedrentar y saldremos 
adelante a pesar de sus 
afrentas y de su insolencia", 
dijo Osuna quien añadió 
que se reforzarán todas las 
medidas de seguridad para el 
personal del Inpec.

El presidente colombiano, 
Gustavo Petro, dijo en su 
cuenta de X que el coronel 

declaró en febrero pasado la 
emergencia carcelaria para 
enfrentar la persecución 
de bandas criminales a los 
guardianes de prisiones y 
combatir la extorsión que 
se hace desde los centros de 
reclusión del país, todos con 
un alto hacinamiento.

La medida se dio luego de 
una ola de violencia contra los 
funcionarios del Inpec y que 
le costó la vida a uno de ellos, 
llamado Jesús Cárdenas, 
tiroteado por dos sicarios 
cuando desayunaba cerca 
de la cárcel San Sebastián de 
Ternera, en Cartagena.

En esa ocasión, el 
ministro Osuna explicó que 
se iba a disponer de dinero 
para comprar equipos 
bloqueadores de la señal de 
teléfonos celulares en las 
cárceles, que son utilizados 
por presos para extorsionar 
y planear otras acciones 
criminales.

El Inpec administra 125 
establecimientos carcelarios 
en todo el país con capacidad 
para 81 mil 740 reclusos pero 
en la actualidad albergan 
a 101 mil 976 personas 
privadas de la libertad.

Eso significa que la 
ocupación en las cárceles del 
país excede su capacidad en 
20 mil 236 internos, lo que 
equivale a un hacinamiento 
del 24.7 por ciento, clasificado 
como alto por el Inpec.

Fernández estaba en el cargo 
hace solo 42 días pues lo había 
asumido el 4 de abril y "estaba 
cumpliendo las órdenes 
de impartir disciplina y 
haciendo requisas aleatorias".

"Hoy es asesinado 
vilmente. Se estableció 
plan candado en Bogotá 
y se hará un consejo de 
seguridad extraordinario 
para establecer medidas para 

todas las cárceles del país. Un 
abrazo y solidaridad con toda 
su familia", escribió Petro.

Amenazas de criminales
Según el presidente de 

la Unión de Trabajadores 
Penitenciarios (UTP), 
Óscar Robayo, el director 
Fernández había sido 
amenazado hace un tiempo 
y esos hechos fueron dados a 
conocer a las autoridades.

Las autoridades no han 
señalado a posibles autores del 
asesinato pero, según medios 
locales, el funcionario había 
recibido amenazas contra él y 
su familia de un delincuente 
conocido con el alias de Pedro 
Pluma por sus acciones para 
poner orden en los patios de 
La Modelo, situada en la zona 
sur de la ciudad. 

"Estamos trabajando con 

las autoridades para dar con 
los responsables a la mayor 
brevedad. Hago un llamado 
a todas las autoridades para 
que trabajemos juntos por 
proteger la vida y garantizar 
la seguridad de todas las 
personas amenazadas por 
grupos criminales", aseguró 
el alcalde de Bogotá, Carlos 
Fernando Galán.

El gobierno colombiano 

Esta semana, Cohen 
testificó que Trump le ordenó 
pagar 130 mil dólares para 
silenciar durante la campaña 
a Stormy Daniels, una estrella 
porno que afirma haber 
mantenido relaciones con 
Trump en 2006, y detalló 
cómo este le reembolsó más 
tarde por sus gastos.

Una defensa energética
Durante el examen al 

testigo estrella de la Fiscalía 
este jueves, el abogado 
principal de Trump, Todd 
Blanche, se mostró más 
agitado que el testigo, quien, 
por su parte, contestó de 
manera serena y a veces 
extremadamente despacio.

La defensa de Trump se 
centró en poner en duda la 
honestidad y moralidad de 
Cohen ante el jurado y en 
repasar con detalle algunas 
de las pruebas que se han 
mostrado hasta el momento 
en el juicio.

Así, pidió a Cohen que 
contara las mentiras que dijo 
al Comité de Inteligencia de 
la Cámara Representantes 
de 2017, donde mintió bajo 
juramento, lo que le costó ser 
acusado de perjurio en 2018.

La defensa también analizó 

la relación con la prensa de 
Cohen, quien explicó que 
los periodistas acudían a él 
para pedirle que confirmara 
o negara información sobre 
Trump durante los casi 10 
años que trabajó para él, y 
reconoció que con algunos 
de ellos llegó a establecer una 
relación de amistad.

El exabogado relató 
que nunca dio ninguna 
declaración sin consultar 
antes al político republicano.

Blanche atacó la 
profesionalidad de Cohen al 
señalar que grabó en secreto 
algunas de sus conversaciones 
con la prensa, entre ellas unas 
cuarenta con la periodista 
del The New York Times 
Maggie Haberman, quien 
ha escrito 38 artículos sobre 
él y hoy estaba en la sala del 
Tribunal Penal de Manhattan 
siguiendo el caso.

A lo que el ex abogado, que 
ya no puede ejercer, se justificó 
que en el estado de Nueva York 
es legal grabar una llamada 
telefónica sin dejárselo saber 
a la otra persona. No obstante, 
el abogado de Trump le 
reprochó que también grabó 
conversaciones con clientes, 
algo que no está permitido 

para los letrados de este estado.
También grabó 

conversaciones con Trump, 
una de ellas en 2016 que ha 
sido usada como prueba en 
este juicio.

Con respecto a otras 
conversaciones con el ex 
mandatario y su círculo 
durante el último tramo de 
las elecciones presidenciales 
de 2016, en las que Cohen 
señala que se trató el tema del 
pago para silenciar la relación 

extramatrimonial, Blanche 
cuestionó la memoria de 
Cohen al señalar que en 
aquella época recibía una 
media de 50 llamadas al día.

Trump, que está en plena 
campaña electoral pero tiene 
que asistir al juicio cuatro días 
a la semana, prestó atención 
durante el testimonio de su 
exempleado, rompiendo así 
con su costumbre de "escuchar 
con los ojos cerrados" los 
testimonios, sobre todo 

después de comer.
Hoy la noticia no estuvo 

solo dentro de la sala, sino 
también fuera, donde decenas 
de grandes globos rosas con 
forma de pene sobrevolaron 
las inmediaciones de la corte.

Los globos llevaban 
sobreimpresas las caras de 
personas como Merchan o la 
del fiscal de Manhattan, Alvin 
Bragg, que ha presentado la 
acusación que tienen a Trump 
en el banquillo de acusados.

relación entre Pekín y Moscú.
 "No es solo de interés 

fundamental para los dos 
países y los dos pueblos, sino 
que igualmente es propicia a 
la paz".

"La relación actual entre 
China y Rusia se ha ganado 
con esfuerzo, y las dos partes 
deben apreciarla y cultivarla", 
insistió, según los extractos 
difundidos por su cancillería". 

De su lado, el jefe del 
Kremlin aseguró que las 
relaciones entre ambos 
países "no son oportunistas ni 
dirigidas contra nadie".

"Nuestra cooperación en 
asuntos internacionales es uno 
de los factores de estabilidad 
en la escena internacional", 
afirmó Putin, de acuerdo con 
la retransmisión televisiva de 

los medios rusos.
"Amistad personal"
El viaje debe reafirmar 

la amistad “sin límites” que 
ambos líderes proclamaron 
días antes del inicio de la 
invasión de Ucrania en 
febrero de 2022.

Desde entonces, la relación 
diplomática y comercial entre 
Pekín y Moscú no ha hecho 
sino fortalecerse.

Xi ha ignorado las críticas 
occidentales por esta alianza, 
que permite a China importar 
energía barata de Rusia y 
acceder a sus vastos recursos 
naturales.

“Este es el primer viaje de 
Putin desde su investidura y 
pretende demostrar que las 
relaciones chino-rusas pasan 
a otro nivel”, dijo el analista 

político independiente ruso 
Konstantin Kalachev a la AFP.

“Por no hablar de la amistad 
personal visiblemente sincera 
entre los dos líderes”, que se 
habrán visto cara a cara cuatro 
veces desde el inicio de la 
invasión de Ucrania.

El jueves, Putin se declaró 
“agradecido” con China por 
sus “iniciativas” de paz en el 
conflicto ucraniano, según las 
agencias rusas.

En declaraciones a la 
prensa junto a Xi, el presidente 
ruso consideró “dañina” 
cualquier alianza política 
y militar “cerrada” en la 
región Asia-Pacífico, donde 
Pekín compite con su rival 
estadounidense, que coopera 
con Australia y con el Reino 
Unido para atajar la influencia 

de China.
China suele reclamar 

que se respete la integridad 
territorial de todos los países 
(incluyendo, implícitamente, 
la de Ucrania), pero también 
ha pedido que se tengan 
en consideración las 
preocupaciones de Rusia en 
materia de seguridad.

“Ambas partes están de 
acuerdo en que el camino 
que hay que seguir es el de 
una solución política para la 

crisis en Ucrania”, declaró Xi 
ante la prensa, recordando 
que" la posición de China 
esta cuestión siempre ha sido 
clara”.

Pekín se reivindica como 
un actor neutral en la guerra de 
Ucrania, pero recibe críticas 
de los países occidentales 
por no haber condenado la 
invasión y por haber reforzado 
su cooperación económica 
con Moscú.
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HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Integrantes del Sindicato 
Nacional Independiente 
de Trabajadores de Salud 

(SINAITSA) se manifestaron 
este jueves en las oficinas 
de la Secretaría de Salud de 
Veracruz para exigir que 
se respete su antigüedad y 
cambios de adscripción.

Uno de los inconformes, 
dijo que la demanda es directa 
a la secretaria de Salud en la 
entidad, Guadalupe Díaz del 
Castillo.

Por algunos minutos, los 
trabajadores inconformes 
evitaron el paso de vehículos 
a la Secretaría de Salud.

También en esta 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El Cabildo de Xalapa  
autorizó que el 
Ayuntamiento suscriba 

un contrato de comodato con 
la asociación civil Ada Azul, 
Dejando Huella, para que 
instale en una fracción del 
predio rústico denominado 
Rancho Palma, ubicado en la 
congregación El Castillo, un 
albergue de animales. 

El contrato tendrá 
vigencia hasta el año 2025.

El refugio Ada Azul con 
alberga actualmente a 300 
perros y 30 garos rescatados 
del maltrato y abandono. 

Al mes estos animalitos 
consumen un promedio de 
5 toneladas de alimento y 
requieren atención médica 
veterinaria, por lo que los 
gastos son altos. Ada Azul 
recibe donaciones y para 
contactar a los protectores 
de los animales se puede 
consultar su página de 
Facebook.

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Por segundo día 
consecutivo, vecinos 
de la colonia Vicente 

Guerrero se manifestaron 
en la entrada de las oficinas 
de la Comisión Municipal 
de Agua y Saneamiento de 
Xalapa (CMAS), ya que llevan 
casi un mes sin el servicio. 

Acusaron que el 
alcalde Ricardo Ahued se 
comprometió a reestablecer 
el suministro de líquido 
desde las 6 de la tarde de este 
miércoles, lo que no ocurrió. 

Los manifestantes 
también gritaron que ya no 
quieren pipas, pues no les 
alcanza, insulso aseguran 

Se manifiestan trabajadores 
en la Secretaría de Salud 

Vecinos de la Viviente Guerrero reclaman 
agua a CMAS; llevan un mes sin líquido 

Ayuntamiento dará en comodato 
parte del Rancho Palma a albergue 

de animales Ada Azul 

dependencia, ex trabajadores 
del Seguro Popular se 
manifestaron para exigir 
el pago de laudos a 127 
trabajadores. 

"Hay una promesa 
incumplida, un compromiso 
no atendido de parte de la 
Secretaría de Salud porque 
el 25 de abril, después de 
habernos manifestado, nos 
dijeron que en 8 días, después 
de contar con la firma de 
unos expedientes para que 
se mandaran a Finanzas y 
estar en condiciones de tener 
el calendario de pago. Hoy, 
después de más de 20 días, no 
hemos tenido respuesta".

Se dijeron cansados 
de que les tomen el pelo y 
mintiendo.

que sus animales ya están 
muriendo por la falta de 
líquido.  

"No fue cierto nos 
tomaron el pelo, 3 pipas 
para una colonia tan grande 
y no queremos pipas sino el 
servicio. Están muriendo los 
perros, los pájaros, los gatos, 
las gallinas.

Es un abuso un mes sin 
agua, yo pago 2 mil pesos y 
no tengo agua, no es justo 
que pague agua qué no tengo. 
Nos ven la cara de tontos, 
nos avientan el agua como 
perros", acusaron.

Los manifestantes 
bloquearon la avenida 
Miguel Alemán en espera de 
una respuesta favorable para 
ellos.
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REDACCIÓN NORESTE  
Chiapas, México 

En las últimas horas 
se registró un ataque 
armado donde fue 

asesinada Lucero López 
Maza, candidata a la 
presidencia municipal de 
La Concordia por el Partido 
Popular Chiapaneco, así 
como cinco personas más.

Los hechos ocurrieron 
frente a la gasolinera del 
crucero de la colonia 
Independencia, municipio de 
La Concordia.

Elementos de la 
Policía Estatal Preventiva 
confirmaron el deceso de 
seis personas, de las cuales 
tres eran mujeres entre ellas 
una menor de edad y tres 
del sexo masculino. Además, 
resultaron lesionadas dos 
personas, todas por impacto 
de proyectil de arma de fuego.

De acuerdo con las 
primeras investigaciones, se 
suscitó un enfrentamiento 
entre civiles armados 
durante un acto de campaña 
política con la presencia de 
la candidata a la presidencia 
municipal de La Concordia, 
por el Partido Popular 
Chiapaneco, Lucero López 
Maza.

Por otra parte, la Fiscalía 
General del Estado (FGE)  
informó que ya inició 
investigación en contra de 
quién o quiénes resulten 
responsables de los hechos de 
violencia en los que perdieron 
la vida seis personas en el 
municipio de La Concordia.

Es importante destacar 

Asesinan a Lucero López, 
candidata del Partido Popular 
Chiapaneco en La Concordia

“Yo sé que va a ganar usted”: Canelo Álvarez 
muestra su respaldo a Claudia Sheinbaum

Maestros vandalizan propaganda electoral en Oaxaca
REDACCIÓN NORESTE  
Oaxaca, México 

Como parte de sus 
acciones en el segundo 
día del paro indefinido 

de labores, maestros de la 
Sección 22 adherida a la 
Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) vandalizaron 
propaganda electoral, 
instalada por los partidos 
políticos en la ciudad de 
Oaxaca, capital del estado 
homónimo.

Un grupo de profesores 
de la región de la Costa de 
Oaxaca se trasladó cerca 
del aeropuerto de la ciudad 
donde retiraron propaganda 
de cuatro anuncios 
espectaculares (de gran 
formato), de más de 10 metros 
de altura.

Otros más retiraron 
propaganda de las calles 
y avenidas de la ciudad de 
los partidos políticos que 
participan en la contienda 
electoral del 2 de junio.

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Le deseo lo mejor, yo sé 
que va a ganar usted”, 
aseguró Saúl “Canelo” 

Álvarez, campeón mundial 
de boxeo, en una reunión  
con la candidata de la  
coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” a la Presidencia 
de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 

En dicho encuentro, 
que se realizó previo al 
Tercer Debate Presidencial, 
el campeón mexicano le 
compartió algunos consejos 
a la abanderada de Morena, 

que este hecho se registró 
a menos de 24 horas de 
que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se 
reúna con el presidente de 
Guatemala en el municipio 
de Tapachula, para discutir el 
tema migratorio.

Lucero López Maza, 
candidata a la presidencia 
municipal, es hija de Ataulfo 
López, a quien un grupo 
del crimen organizado 
hace unas semanas atacó 
su rancho, le quemaron 
vehículos y asesinaron varios 

trabajadores.
En días pasados también 

se dio a conocer en este 
municipio de la región 
Frailesca, que el candidato a 
la presidencia municipal de 
la Concordia por el partido 
Redes Sociales Progresistas, 
Emmanuel de Jesús Córdova 
García, no asiste a los eventos 
de campaña, pero sí usa 
imágenes gigantes de cartón 
de su persona para hacer el 
proselitismo ante la ola de 
violencia que se tiene en ese 
lugar.

Partido del Trabajo (PT) y 
Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), como 
su disciplina de meditación 
durante las mañanas y antes 
de dormir. 

“A partir de ahora me voy 
a levantar, me voy a meter a 
una tina con hielos, me voy 
a poner a meditar. Consejos 
del Canelo”, comentó Claudia 
Sheinbaum.

Además, “Canelo” Álvarez 
reconoció su interés de seguir 
invirtiendo en México.

“Le va a ir muy bien y ahí 
lo que podamos apoyar y, 
también estamos disponibles”, 
dijo.

Al final una parte de la 
propaganda electoral fue 
incendiada frente al Palacio 
de Gobierno de Oaxaca, el 
resto, como gorras, camisetas 
y lonas de campaña, fueron 
acumuladas en la mesa 
central del plantón de los 
maestros de la CNTE, "la 
devolveremos (la propaganda 
electoral) después del 2 
de junio", dijo uno de los 
maestros que participó en el 
retiro del material.

Un buen porcentaje de 
esta propaganda fue extraída 
de las casas de campañas de 
candidatos locales a las cuáles 
los maestros irrumpieron y 
vandalizaron las respectivas 
oficinas.

Pero a pesar de la 
manifestación, llamada 
por los profesores de 
"limpieza electoral", aún 
permanece la mayoría de 
anuncios publicitarios de 
los candidatos a puestos de 
elección popular.

Mientras sucedían 
estas movilizaciones, otro 

grupo de profesores tomó 
los centros comerciales de 
dos plazas, ubicadas en el 
sur de la ciudad de Oaxaca, 
e impidieron la apertura de 
tiendas departamentales.

En espera de la resolución 
de su pliego de demandas, los 
maestros mantienen también 
por segundo día un plantón 
frente al palacio de Gobierno 
de Oaxaca que abarca una 
treintena de calles más del 
centro de la ciudad de Oaxaca.

El miércoles, en 
conmemoración del Día 
del Maestro, integrantes de 
la CNTE se manifestaron 
en Ciudad de México e 
instalaron un plantón en el 
Zócalo para exigir mejoras 
salariales.

Este jueves, la CNTE 
rechazó la propuesta del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador de aceptar un 
aumento del 10 por ciento 
al salario de los maestros y 
señalaron que se mantendrán 
en el lugar hasta que se 
cumplan sus demandas.
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Vamos a apoyar al sector 
empresarial: Miriam García 

Sigue la Jornada de Salud Bucal en Papantla

Dan bienvenida al 
padre Jesús en la 

parroquia de San José 

Se compromete Xóchith 
López a construir 

espigones para proteger la 
playa en Costa Esmeralda 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Continúa la Jornada 
de Salud Bucal en 
las canchas anexas al 

auditorio Fernando Gutiérrez 
Barrios de forma gratuita y con 
diversos servicios dentales.

Dichos servicios van a 
continuar hasta el 19 de 
mayo, por lo que se continúa 
invitando a la población a 
que acudan y aprovechen 
este tipo de acciones que son 
de beneficio en general, en 
horario de 9 de la mañana a 6 
de la tarde.

Se están ofreciendo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Al reunirse con 
e m p r e s a r i o s 
papantecos con quienes 

analizó una serie de retos que 
en el VI Distrito se presentan, 
la candidata por Morena a 
la diputación local, Miriam 
García Guzmán refrendó su 
compromiso por apoyar a este 
sector a través de gestiones que 
permitan la inversión para 
detonar económicamente al 
Totonacapan. 

Reunidos en las oficinas 
de la Cámara Nacional de 
Comercio de esta ciudad, la 
candidata del pueblo presentó 
a los hombres de negocios, 
parte de su plan de gestión 
en beneficio del sector 
empresarial.

Reconoció que en estos 
empresarios hay una garantía 

REDACCIÓN NORESTE 
Tecolutla, Veracruz 

A construir espigones 
con piedra de alta 
resistencia desde 

la comunidad de La 
Guadalupe hasta Casitas 
para proteger la playa, se 
comprometió la candidata 
de Movimiento Ciudadano 
(MC) a diputada federal, 
Xóchith López Castillo.

"Quiero proteger esta 
zona de Tecolutla, para 
preservar la playa y al 
mismo tiempo atraer 
más turismo. Tenemos la 
experiencia de Jose Manuel 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

La cabecera municipal 
estuvo de manteles 
largos tras recibir al 

padre  Jesús Alfredo Ticante 
Ramírez, oriundo de este 
lugar y quien en días pasados 
recibió su ordenamiento 
sacerdotal en la parroquia de 
Hueytamalco, Puebla. 

Niñas, niños, jóvenes 
y personas adultas se 
concentraron para darle 
la bienvenida al Neo-
Presbítero, quien arribó a 
este lugar para efectuar su 
Cantamisa en la Parroquia 
“San José”, la cual lo vio 
crecer y cumplir con sus 
sacramentos de bautismo, 
comunión y confirmación. 

Así mismo, el Ing. Paulino 
Salinas y su esposa Viridiana 
Pérez Patiño, le externaron 
sus felicitaciones y buenos 
deseos en este nuevo camino 
que comienza.

Cabe destacar que 
también se tuvo la 
presencia de personas de 
localidades vecinas como  
el Cerro, Poblado, Oriente, 
Entabladero y la Guadalupe, 
quienes fueron testigo de este 
emotivo suceso en una iglesia 
completamente abarrotada.

Posteriormente, se tuvo 
un convivio en el interior 
del auditorio donde la alegría 
y gozo no tardó en hacerse 
presente.

de subsistencia económica 
para muchas familias, dado 
que son generadores de 
fuentes de empleo y a su vez 
promotores de que el flujo 
económico se mantenga 

activo.
Miriam García, puntualizó 

que desde el Congreso del 
Estado será una intensa 
gestora para el desarrollo 
económico del Totonacapan.

los servicios de limpiezas 
dentales, extracciones 
resinas, aplicaciones 
obturaciones con ionómero 
de vidrio, aplicaciones de 
flúor, obturaciones con 
selladores de fosetas y fisuras, 
medicamentos y prótesis 
dentales.

Cabe mencionar que 
esta Jornada de Salud Bucal 
estuvo recorriendo otras 
comunidades obteniendo 
buena respuesta de los 
pobladores y se espera que 
en Papantla la ciudadanía 
aproveche los servicios que se 
están ofreciendo de manera 
gratuita.

del Río Virgen que cuando 
era alcalde de Tecolutla, 
construyó la escollera 
más larga en Veracruz, 
precisamente en Tecolutla y 
con esa misma experiencia 
vamos a construir los 
espigones que necesitamos", 
dijo categórica la candidata 
ciudadana.

Dijo que, si la Costa 
Esmeralda vota por MC va 
a tener el apoyo solidario y 
de hecho, subrayó: "quiero 
marcar mi gestión como 
diputada federal, que se 
sepa que voy a cumplirle a la 
Costa Esmeralda y que será 
la primera de las gestiones 

urgentes que haré desde la 
Cámara de Diputados porque 
quiero que Casitas, La Vigueta, 
Monte Gordo y La Guadalupe, 
alcancen el esplendor turístico 
que se merecen".

Se comprometió con los 
habitantes de Tecolutla y 
Gutiérrez Zamora, de que si 
con su voto la hacen diputada 
federal, 

hará las gestiones para 
arreglar el tramo carretero de 
ingreso a Tecolutla y de salida 
para Gutiérrez Zamora.

También se comprometió 
a realizar las gestiones 
ante Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) para qué repare 
los daños por el derrame 
de hidrocarburo en el río 
Remolino, que causará 
afectaciones en los mantos 
freáticos de Tecolutla y 
Gutiérrez Zamora, dónde 
están los pozos de donde 
se abastecen de agua los 
habitantes de estos dos 
municipios.

"Si Pemex daña el medio 
ambiente, Pemex tiene que 
pagarle a los pobladores a los 
que afecte. Soy Xóchith López 
Castillo, ¡cruza el águila!  
¡Arráncate Costa Esmeralda!, 
¡Arráncate Tecolutla y 
Gutiérrez Zamora, que una 
nueva era está por comenzar!", 
concluyó la candidata 
ciudadana.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Monterrey

Vence por la mínima a Rayados de Monterrey y buscará  
su pase a la gran final 

Sabalenka 
avanza a 

la final del 
Abierto de 
Roma 2024 

Pumas confirma la salida 
de Eduardo 'Toto' Salvio 

Se dice que para ser campeón son fundamentales dos cosas: 
tener una buena defensa y suerte, y Cruz Azul demostró 
que va muy de la mano con ello.

Rayados se topó con una muralla celeste, pero también 
pagó su pecado en sus errores defensivos, que les costó caer 1-0 
ante La Máquina en la ida de las semifinales.

El Monterrey, lejos de esa versión vista en el Clásico 
Regiomontano, se encontró con un equipo sólido 
defensivamente, que tiró una línea de cinco férrea al fondo y 
encontró el gol gracias a Rodolfo Rotondi.

La Máquina asumió que no era un rival bienvenido en 
el Gigante de Acero y rápido lo notó con un disparo de Luis 
Romo que Kevin Mier atajó mano a mano.

El elenco de Martin Anselmi también demostró su calibre 
y se apoyó en la mística del famoso número 3, pues Rotondi 
sacó un derechazo en linderos del área para colocar al poste 
más lejano el balón y vencer a Esteban Andrada al minuto 33.

Para la complementaria, La Pandilla mandó sus 
"revulsivos", primero con Brandon Vázquez y luego Jordi 
Cortizo, sacando a Germán Berterame y Jesús Gallardo.

Pero ni así, el balón entró para e equipo de Fernando Ortiz.
Vázquez lanzó su primer dardo al 57', pero salió desviado, y 

al 76' falló frente al arco de Mier sin marca y en el área chica, 
para ahogar el grito de gol.

El "gesto" del Superman fue el mismo de la gente que acudió 

al estadio, en una señal de sorpresa ante la falla monumental 
que acababa de suceder.

Incluso, Sergio Canales estuvo cerca de marcar el gol, pero 
el arquero desvió de último momento y minutos atrás, al 90', 
le había tapado un cabezazo a Stefan Medina en un tiro de 
esquina.

Andrada fue nuevamente exigido por un tiro libre de 
Ignacio Rivero, pero recostó a su derecha y escupió el balón, 
evitando el 2-0 del partido.

Rayados se ahogó en su afán de querer atacar, pues se  
topaba constantemente con la marca escalonada del Cruz 
Azul, pero también las fallas constantes que aumentaban la 
presión.

El Cruz Azul, fiel a su estilo, cedió el balón por momentos 
y atacaba sólo cuando lo necesitaba, pero fue efectivo con el 
gol de Rotondi.

Ahora, Monterrey deberá de salir avante en la vuelta el 
próximo domingo, si es que no quiere despedirse de la Fiesta 
Grande del Clausura 2024.

Los fantasmas de nueva cuenta comienzan a rondar en 
el equipo, afición y también Fernando Ortiz, cuyo registro 
indica que nunca ha superado la ronda de semifinales, pero ya 
se vio que la historia puede cambiar.

El finalista se decidirá este domingo en la Ciudad de los 
Deportes, cuando Cruz Azul reciba a Rayados en la vuelta.

AGENCIAS     
Roma, Italia 

La bielorrusa Aryna 
Sabalenka se 
impuso este jueves 

con autoridad ante la 
estadounidense Danielle 
Collins, a la que tumbó en 
dos sets, por 7-5 y 6-2, para 
acceder a la final del WTA 
1000 de Roma, en el que se 
medirá ante la polaca Iga 
Swiatek.

Se gano Sabalenka su 
oportunidad de revancha 
ante la máxima favorita 
en la que será su cuarta 
final de 2024, la primera 
vez en Roma. La bielorrusa 
y Swiatek reeditarán la 
reciente final del torneo de 
Madrid que ganó la polaca, 
por lo que Sabalenka saltará a 
la pista central con ganas de 
desquitarse.

Ante Collins, una de 

Cruz Azul 
con ventaja 
en semifinal 

las que mejor tenis había 
hecho hasta el momento, 
fue sencillamente imparable. 
Sufrió algo más en un 
primer set en el que tuvo que 
quebrar dos veces porque 
Collins consiguió una rotura 
a su favor, pero machacó  
en el segundo para sellar su 
billete.

En ese segundo envite 
no tuvo rival, por mucho 
que Collins intentara 
superar el muro bielorruso, 
no encontró grietas. Con 2 
'breaks' y sin dar opciones de 
rotura a su rival, Sabalenka 
cerró el partido tras 1 hora y 
25 minutos de batalla. Habrá 
gran final, la mejor posible, 
este sábado.

Swiatek y Sabalenka 
dirimirán el torneo de Roma 
en un partido con sabor a 
Madrid, con sabor a venganza 
y a grandeza entre las 2 
mejores tenistas del circuito.

AGENCIAS     
Ciudad de México 

Después de dos años 
en los Pumas, el 
argentino Eduardo 

Toto Salvio dejará a la 
institución universitaria con 
la cual solo pudo alcanzar 
una semifinal de la Liga MX.

A través de sus redes 
sociales, la escuadra de la 
UNAM informó que Salvio 
no formará parte de su 
plantilla para la temporada 
2024-2025 del futbol 

mexicano.
"Gracias 'Toto' por 

siempre dar lo mejor de ti 
en Pumas. Que te rodees 
de muchos éxitos en tu por 
venir", tuiteó el equipo.

Desde hace un par de 
semanas, el ex dorsal 10 de 
Pumas estuvo negociando 
su renovación de contrato, 
pero al final ambas partes no 
pudieron llegar un acuerdo, 
por lo que Salvio estará 
disponible para la ventana 
de traspasos del próximo 
verano.

Toto llegó a los Pumas en 
julio del 2022 proveniente 
de Boca Juniors a coste cero. 
Desde entonces, el argentino 
disputó cuatro torneos con la 
camiseta auriazul y disputó 
un total de 70 partidos.

Su rendimiento dejó 
mucho que desear para 
muchos aficionados 
universitarios, puesto que 
solo pudo marcar 15 goles y 
nueve asistencias. No pudo 
consagrarse campeón en 
México, pues solo alcanzó 
una semifinal de Liga.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Coyutla, Veracruz    

Con motivo del tercer 
aniversario de su 
fundación, el Club 

de Baloncesto Venados 
del municipio de Coyutla, 
llevarían a cabo la toma de 
la fotografía oficial de las 
diferentes categorías que lo 
conforman, agradeciendo 
directivos y entrenadores 
por el gran apoyo de los 
padres de familia de los 
pequeños basquetbolistas, 
mismos que son pieza 
fundamental de este club 
dentro del deporte ráfaga.

Javier Nasser Becerra, 
entrenador de este 
importante club, apuntó 
que todas las categorías de 
este club deportivo, desde 
chupón hasta la categoría 
pasarela, se encuentran 
trabajando duro con los 
entrenamientos de cara a 
sus siguientes compromisos 
tanto en las ligas locales en 
las que participan dentro 
de municipios vecinos, así 
como el próximo torneo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz   

Con marcador final de 
8-4, el conjunto de 
los Xolos se llevan las  

tres unidades en disputa 
en su compromiso ante el 
cuadro de los Distintos FC 
en duelo correspondiente 
al torneo de fútbol varonil 
libre de la cancha FlagFut de 
Poza Rica.

A pesar de que ambos 
equipos contaron con 
cuadro completo, el plantel 
de los Xolos FC fue mejor en 
la cancha, tomando la batuta 
del medio campo y con esto 
orquestando sus ataques 
con interesantes latigazos 
a velocidad por las bandas, 
buscando cerrar la pinza 
para conseguir los goles que 
le dieran la victoria en esta 
jornada del fútbol FlagFut.

La escuadra de los 
Distintos FC se meterían 
al encuentro a pesar de 
contar con una desventaja 
desde muy temprano 
en el partido gracias al 
buen planteamiento que 
mostraron sus rivales en 

mantienen como uno  
de los equipos a seguir 
en el torneo, buscando 
la clasificación para los 
playoffs de la misma tras 
mostrar gran juego colectivo 
en cada una de sus salidas 
a la cancha, por su parte, 
integrantes de estos equipos, 
han dado a conocer que los 
entrenamientos son muy 
buenos, ya que cuentan con 
el firme objetivo de seguir 
avanzando en el camino 
del deporte ráfaga gracias 
a todo el trabajo en la 
cancha en cada uno de los 
entrenamientos.

Venados de Coyutla 
participó el pasado mes de 
mayo en el campeonato de 
básquetbol Mundialito en el 
puerto de Veracruz, logrando 
el subcampeonato en la 
categoría mini, mientras que 
su próximo compromiso 
será el 11 de julio en el torneo 
nacional de baloncesto 
“Horacio Llamas Grey” en 
la CDMX como se había 
mencionado anteriormente 
donde esperan cosechar 
importantes resultados.

de baloncesto nacional 
denominado “Horacio 
Llamas” el cual se llevará 

a cabo en la CDMX y en el 
que los Venados de Coyutla 
representarán al estado de 

Veracruz.
Los Venados de Coyutla 

se encuentran participando 

actualmente en la liga de 
las colonias de baloncesto 
de Poza Rica, donde se 

turno, aprovechando muy 
bien su velocidad y anotando 
en este partido, Distintos 
FC, se hizo presente en el 
marcador con anotaciones 
de Adrián Alpirez con dos 
goles y tantos individuales 
de los jugadores Omar 
Hernández y Raúl Martínez.

Por su parte el plantel 
de los Xolos hicieron de 
las suyas con el jugador 

Christopher Vargas quien 
se despachó con tres 
goles, mientras que con 
dos anotaciones apareció 
el jugador César Barrón, 
mientras que Manuel 
Tirado cosecharía también 
dos goles para su equipo, 
cerrando esta victoria con 
un gol del elemento Erik 
Andrade para el 8-4 final en 
el compromiso.
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Andrea Legarreta se somete 
a un arreglo estético

Muere Verónica 
Toussaint, reconocida 

conductora de televisión

REDACCIÓN NORESTE    
Ciudad de México

Verónica Toussaint, 
r e c o n o c i d a 
conductora de 

televisión, vistió de luto al 
mundo del entretenimiento 
tras darse a conocer la 
noticia de su fallecimiento.

Fue a través de canal 11 y 

AGENCIAS   
Ciudad de México

La famosa conductora 
Andrea Legarreta 
reveló que se sometió a 

un arreglo estético para lucir 
su piel más joven ante la vista, 
pese a que es una persona que 
le teme a la agujas. 

De acuerdo con la 
conductora de Hoy, programa 
de Televisa, el arreglo estético 
al que se sometió es su secreto 
para mantener una piel firme 
y radiante. 

Andrea Legarreta se 
somete a arreglo estético 

La noticia de que Andrea 
Legarreta se sometió a un 
tratamiento estético se 
dio a conocer mientras se 
estaba estaba realizando una 
transmisión en vivo en el 
matutino Hoy. 

En ese momento la 
presentadora comunicó que 
se sometió a un tratamiento 
"bioestimulador, que ayuda a 
que se vea el cutis mucho más 
joven". 

"Contiene acido 
hialuronato, hidroxiapatita 
cálcica". 

También se aplicó 
"un toquecito de toxina 
botulínica, mejor conocida 
como bótox", pero en una 
mínima cantidad a lo que 
denominó es "un baby bótox, 
para tener un toque super 
natural y super fresco". 

Andrea Legarreta confesó 
que el procedimiento que 
se acaba de realizar no es el 
único que se ha hecho en 
el rostro, anteriormente se 
sometió a arreglos estéticos 
"que tienen que ver con 
hidratación", para que le 
ayude a regenerar colágeno.

Señaló que no le gustan 
los rellenos, sin embargo, 
tampoco juzga a aquellas 

diversos medios en donde se ha 
dado a conocer la noticia.

En el Once lamentamos la 
partida de Verónica Toussaint. 
Tu paso por esta televisora 
quedará guardado por siempre 
en nuestro acervo. Hasta 
pronto ????

¿Qué enfermedad padecía 
Verónica Toussaint? 

La conductora de televisión 

tuvo una batalla en contra del 
cáncer luego de padecerlo 3 
años 7 meses.

Hace algunos meses la 
actriz contó sobre su proceso 
para combatir el tumor que le 
inició en su mama izquierda 
y que se recorrió hasta la axila 
donde creció como “una bola 
de golf’ según dijo Verónica.

“Este camino ha sido muy, 

muy intenso, sin duda es la cosa 
más fuerte que he vivido pues 
porque es esta cuestión de ‘sí, 
sí te puedes morir’ sin lugar a 
duda.”

¿Quién era Verónica 
Toussaint?

En su sitio web, la Cátedra 
Bergman de la UNAM tiene un 
perfil de la actriz y conductora 
donde resalta que participó en 

películas y series como Conejo 
en la luna, Amor extremo, 
Trece miedos, El sexo y otras 
perversiones, Capadocia, 
Hermanos y detectives y Oso 
polar, siendo ésta la cinta con la 
que obtuvo el reconocimiento 
como Mejor Actriz de Reparto 
en el Festival de Cine de 
Hermosillo y el premio 
Ariel a la Mejor Coactuación 

Femenina en 2018.
Sobre su paso por 

la televisión y teatro, 
el instituto indica que 
Verónica participó en 
producciones como ¿Quién 
dijo yo?, ¡Qué importa!, 
Salomé, ¡Un dos tres por mí 
y por todos mi amores!, Los 
4 jinetes del apocaliFE y El 
Guan está en la cárcel.

de querer someterse a un 
arreglo estético, sólo confíen 
su salud a especialistas y no 
se arriesguen con cualquier 
médico.

personas que lo realizan en su 
cuerpo y dijo: "Al final yo me 
he sentido muy bien y lo que 
sucede con este tratamiento 
es que con el paso del tiempo 

vas viendo el cambio cada vez 
mejor". 

Al respecto, la doctora que 
atendió a Andrea Legarreta 
confirmó que el arreglo 

estético al que se sometió la 
famosa conductora va a tener 
resultados mes con mes. 

"Mes con mes vamos 
a ir viendo el cambio que 

tenemos en nuestra piel, la 
disminución de flacidez en 
nuestra piel". 

La famosa llamó a que 
sus seguidores, en caso 



 

www.noreste.net Espectáculos2
Viernes 17.05.2024 

Avril Lavigne aclara teorías 
conspirativas sobre su presunta muerte

Kimberly 'La más preciosa' 
y Oscar Barajas anuncian 

fin de su matrimonio

AGENCIAS  
Ciudad de México

Avril Lavigne es 
conocida como una 
de las cantantes más 

populares de la época de los 
2000 teniendo éxitos como 
'Complicated', 'Girlfriend', 
entre otros temas que la 
volvieron la favorita de los 
fans.

Sin embargo, la cantante 
de 39 años también es 
conocida por ser parte de las 
leyendas urbanas más virales 
de internet, donde usuarios 
comenzaron a especular que 
Lavigne había muerto en 
2003.

La cantante abordó 
este tema en una reciente 
entrevista durante 'Call Her 
Daddy' donde compartió 
su reflexión ante esta teoría 
conspirativa de la que han 
formado parte estrellas 
como Paul McCartney.

Avril Lavigne abordó las 
especulaciones de que fue 
reemplazada por una doble 
llamada "Melissa" tras su 
presunta muerte en 2003, 
luego del estreno de su álbum 
debut 'Let Go' algo que señaló 
como "un rumor tonto".

La cantante también 
compartió que a lo largo 
de los años ha recibido 
comentarios sobre "que no 
ha envejecido" pues siempre 
que alguna foto de Lavigne se 
viraliza, los usuarios señalan 
que "se ve igual".

"Sé de lo que estás 
hablando...Quiero decir, es 
divertido para mí. Por un 
lado, todo el mundo dice: 
'Te ves exactamente igual. 
No has envejecido ni un día'. 
Pero luego otras personas 
dicen que hay una teoría de 
la conspiración de que yo no 
soy yo".

Sin embargo, pese a los 
rumores tienen más de 20 
años circulando en internet, 
la cantante reveló que no es 
algo que le moleste y que en 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante una 
transmisión en vivo 
acompañado de 

Kimberly Irene, también 
conocida como ‘La más 
preciosa’, Óscar Barajas 
anunció su separación 
definitiva de la influencer 
leonesa a menos de seis 
meses de haberse casado.

Aunque no se revelaron 
los detalles, Óscar Barajas 
confirmó que fue decisión 
de Kimberly que su relación 
llegara a su fin, luego de que 
en diciembre del 2023 se 
casaran.

Kimberly Irene se  
burló de Óscar Barajas 
mientras hacía pública su 
separación cuestionando 
si la gente “había aportado 
algo para la boda”.

“Tomamos una d 
ecisión los dos y realmente 
nos vamos a separar….  
¿por qué te ríes, qué  
Çtiene que ver eso? Acá 
traigo mis cosas, cada 
quien va a tomar caminos 
diferentes, y yo tengo 
mucho que agradecer a 
Kimberly y pues hasta ahí 
amigos…” dijo Óscar.

“No tienes que darle 

explicación a la gente”, 
respondió Kimberly Irene 
mientras se reía de su esposo 

en la cara, desatando un 
ambiente de tensión en el 
coche en el que viajaban 

juntos.
Se desconocen las razones 

por la que decidieron 

separarse, sin embargo 
Óscar aseguró que ya había 
sacado sus cosas de la casa de 

Kimberly por lo que ya no 
vivirían juntos.

Con lágrimas en los 
ojos, Oscar daba la noticia 
y le decía a Kimberly si 
tenía algo que decir y ésta 
solo se mofaba de él, ya 
que decía que ella no daría 
explicaciones a nadie ni 
menos a sus seguidores.

Kimberly Irene iba a 
tomar terapia para “evitar 
divorcio”

No es el primer 
escándalo protagonizado 
por Kimberly y su pareja 
pues a inicios de año la 
influencer reveló que 
tomarían terapia para 
evitar llegar al divorcio.

“Yo no me arrepiento 
de haberme casado, yo no 
me arrepiento de estar con 
él”, dijo en su momento.

‘La Más Preciosa’ 
admitió que sí irá a terapia 
para evitar tener problemas 
con Óscar Barajas y 
terminar en un divorcio 
pues cree que algo que les 
faltó antes de casarse fue 
conocerse mejor.

“Él está de acuerdo con 
que vayamos a terapia. 
Pero me recomendaron ir 
separados, no estar juntos”, 
aseguró Kimberly La Más 
Preciosa.

realidad obtuvo algo bueno 
de ello.

"Honestamente, no es 
tan malo. Podría ser peor, 
¿verdad?" admitió con una 
sonrisa. "Siento que obtuve 
uno bueno. No siento que 
sea negativo. No es nada 
espeluznante".

Sin embargo, Lavigne 
aprovechó la ocasión para 
aclarar que nunca ha sido 
reemplazada por nadie: 
"Obviamente soy yo, es tan 
tonto".

Además, la cantante 
destacó que dichos rumores 
de doble cuerpo no han sido 
solo usados con ella sino que 
son infrecuentes cuando se 
trata de músicos, tal como es 
el caso de Paul McCartney.

"Creo que han hecho lo 
mismo con otros artistas", 
dijo Lavigne. "No soy el 
único. Creo que otras 
personas tienen eso".

Cooper luego señaló que 
la teoría de la conspiración 
sobre el rockero es más 
"prominente" que teorías 
de conspiración similares 
sobre otros artistas de otros 
géneros musicales y destacó 
que Lavigne luce igual a 
cuando era más joven.

"Te digo que lo que es 
una locura es que no has 
envejecido", le dice a Lavigne. 
"Te estoy mirando. Y, como, 
te estoy imaginando con 
tu cabello castaño rojizo. 
Y pienso, oh Dios mío. 
Literalmente te ves igual que 
cuando eras más joven. 

La cantante prepara un 
nuevo álbum

Avril Lavigne se 
prepara para sorprender 
a sus seguidores con el 
lanzamiento de su nuevo 
álbum "Greatest Hits" este 
verano. 

Este proyecto de 20 pistas 
promete destacar todas las 
fases del viaje musical de 
Lavigne, desde su debut en 
2002 con "Let Go" hasta sus 
lanzamientos anteriores 
a "Love Sux" de 2022, su 
séptimo álbum de estudio.

Además del álbum 
"Greatest Hits", Avril Lavigne 
lanzará ediciones ampliadas 
de sus álbumes anteriores, 
incluyendo "Under My Skin" 
de 2004, "Best Damn Thing" 
de 2007, "Goodbye Lullaby" 
de 2011 y "Avril Lavigne" de 
2013. 

Estas ediciones se 
lanzarán en vinilo de 12" 

por primera vez e incluirán 
temas adicionales que 
anteriormente solo estaban 
disponibles en formato 
digital.

Para promocionar 
"Greatest Hits", Avril Lavigne 
realizará una gira este verano, 
interpretando canciones "de 
todos mis álbumes y junto 

con algunos de tus favoritos". 
La cantante bromeó 

diciendo: "Por supuesto 
que todos mis amigos se 
unirán a mí", incluyendo a 
All Time Low, Simple Plan, 
Girlfriends y Royal & the 
Serpent, quienes actuarán 
como teloneros durante toda 
la gira.

La gira comenzará el 22 
de mayo en el Rogers Arena 
de Vancouver, Columbia 
Británica, Canadá, y pasará 
por ciudades como Las Vegas, 
Phoenix, Toronto, Nashville, 
Chicago y más, antes de 
finalizar el 16 de septiembre 
en el Rogers Place en 
Edmonton, Alberta, Canadá. 



 

Hombres armados prácticamente lo habrían sacaron de su domicilio

Presuntamente relacionadas con la no localización  
del matrimonio pozarricense desaparecido 

Servicios periciales realiza  
investigación en busca de restos humanos 

Reportan presunto levantón en la 
colonia Chapultepec de Poza Rica

FGE detiene a 
dos personas 

en Palma Sola 
REDACCIÓN NORESTE    
Coatzintla, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado informa que, en 
un operativo derivado 

de trabajos de investigación 
e inteligencia, por elementos 
de la Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro, sede 
Tuxpan, en coordinación con 
elementos de la Secretaría 
de Marina, se originó un 
enfrentamiento en el que 
fueron detenidos Silverio 
Daniel “N”, alias “El Chivi” y 
Felipe “N”, alias “El Pelucho”.

Los hechos ocurrieron en 
un inmueble de la localidad 
Palma Sola, del municipio 
de Coatzintla. Los detenidos 
podrían estar presuntamente 
relacionados con la no 
localización de unas personas 
originarias de Poza Rica.

Al momento de su 
detención, les fueron 
aseguradas un arma larga y un 
vehículo.

Respetando sus derechos 
humanos y el debido proceso, 
serán presentados ante el Juez 
de Control y Procedimiento 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un hombre fue 
p r e s u n t a m e n t e 
privado de su libertad 

por hombres armados, 
corporaciones policiacas 
desplegaron un operativo de 
búsqueda, pero no pudieron 
ubicarlo.

Fuentes de la SSP del Estado 
dan a conocer que los hechos 
presuntamente ocurrieron en 
un domicilio ubicado en la calle 
Fresno esquina con Ciprés, de 
la colonia Chapultepec.

La víctima de identidad 
resguardada prácticamente 
habría sido sacada de su 
domicilio por los delincuentes 
quiénes aparentemente 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz 

Este miércoles 15 de 
mayo se registró una 
fuerte movilización 

policiaca en la comunidad 
de Palma Sola debido al 
cateo de un predio con una 
casa en aparente estado de 
abandono. Tras observar 
indicios de posibles fosas 
clandestinas en el lugar, 
los agentes de Servicios 
Periciales consiguieron la 
autorización para llevar 
a cabo las diligencias de 
cateo e investigación en el  
terreno.

Es por ello que el jueves 
los agentes de investigación 
forense están realizando 
excavaciones en el subsuelo 
con la esperanza de 
encontrar indicios positivos 
de fosas clandestinas. En caso 
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Penal Oral para que defina su 
situación jurídica.

Fiscales, peritos y policías 
ministeriales realizan 

las investigaciones 
correspondientes a partir 
de los indicios encontrados 
en el inmueble asegurado.

de ser necesario, procederán 
a la exhumación de restos 
humanos.

El área está resguardada 
por efectivos de la Marina 

Armada de México y 
agentes ministeriales, 
mientras los servicios 
periciales continúan con las 
investigaciones pertinentes.

viajaban en al menos dos 
camionetas.

Elementos de seguridad 
de los 3 órdenes de gobierno, 
desplegaron un operativo 
de búsqueda de la víctima, 
así como de los presuntos 
responsables, pero no pudieron 

ubicarlos.
Cabe destacar que 

colocaron filtros de seguridad 
en accesos y salidas del 
municipio de Poza Rica, así 
como incrementaron los 
recorridos de vigilancia en la 
zona conurbada.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Dos hombres que 
viajaban en un 
automóvil murieron 

luego de que una pipa 
los embistiera de forma 
estrepitosa, todo parece 
indicar que quien conducía 
el coche trató de dar una 
vuelta en U, sobre la autopista 
México-Tuxpan.

Los hechos ocurrieron 
en el 229 de la autopista 
mencionada a la altura de la 
caseta conocida como de "seis 
pesos”. Esto en el municipio 
de Poza Rica.

En el lugar, un automóvil 
marca Nissan tipo Versa, 
color blanco, con placas del 
estado de Puebla, en el que 
viajaban dos hombres que 
lamentablemente fallecieron, 
fue embestido por una pipa, 
marca International, cabina 
de color verde, y cisterna 
de color blanco, con razón 
social B.R.A. Yehualtepec, 
Puebla, cuyo operador huyó 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Elementos policíacos 
lograron la detención 
de un distribuidor 

de drogas con gran 

REDACCIÓN NORESTE  
Cotaxtla, Veracruz  

Varias toneladas 
de piña que eran 
trasladados de 

Tres Valles a Orizaba, 
fueron rapiñados por 
decenas de personas que 
se arremolinaron en el 
kilómetro 0+200 de la 
autopista a Veracruz, luego 
de que el camión tipo 
Torton en que viajaban, 
volcara por el posible 
exceso de carga.

De acuerdo a autoridades, 
la unidad trasladaba más de 
20 toneladas de piña miel, 
la cual sería distribuida en 
los comercios locales de 
los municipios de las Altas 
Montañas, sin embargo, 
al llegar al entronque con 
la carretera a Isla, perdió 
el control hasta terminar 
volcado.

Paramédicos de Cotaxtla 
asignados a Protección 

Vuelca camión cargado 
con piña y sufre rapiña

Cae el Trampas con fuerte 
cargamento de metanfetaminas

Tragedia en la autopista 
México-Tuxpan 

Viernes 17.05.2024

tras observar la magnitud del 
accidente.

Informes preliminares 
refieren que quién conducía 
el automóvil trató de dar una 
vuelta en U en esa zona de la 
autopista, pero al hacerlo sin 
precaución provocó que la 

pipa lo impactara de forma 
estrepitosa.

Trabajadores de la 
empresa MRO realizaron 
labores de vialidad y 
abanderamiento, mientras 
que oficiales de la guardia 
Nacional aseguraron los 

vehículos y los remitieron al 
corralón. 

Por otra parte, Peritos 
Criminalistas y Policías 
Ministeriales realizaron el 
levantamiento de las víctimas, 
las cuales permanecen como 
no identificadas.

Civil, arribaron al lugar 
para atender al conductor, 
quien solo presentó heridas 
leves, que no ponen en 
riesgo su salud, por lo que 
no fue necesario su traslado 
a un hospital.

Elementos de la 
Guardia Nacional División 

Carreteras, tomaron 
conocimiento de los hechos 
y determinaron el cierre 
parcial de la carretera 
con dirección a Veracruz, 
para evitar algún percance 
colateral y ordenar el 
arrastre de la unidad al 
corralón.

cargamento, ya fue puesto 
ante las autoridades 
correspondientes.

Se trata de Ricardo P. 
M., de 50 años de edad, 
es mejor conocido con 
el sobrenombre de el 

Trompas.
Los uniformados ya 

le seguían los pasos a 
dicho sujeto, hasta que 
finalmente fue intervenido 
en flagrancia con 300  
dosis de metanfetaminas, 

mismas que pensaba 
distribuir en toda esta 
región.

Ese individuo quedó a 
disposición de la Fiscalía 
correspondiente al igual 
que dicha droga sintética.
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EDGAR MARTÍNEZ  
Tuxpan, Veracruz

Una presunta falla 
mecánica provocó 
que un automóvil 

se impactara en un poste 
de telefonía, por fortuna 
no hubo lesionados, pero 
los daños materiales son 
elevados.

Los hechos se 
registraron en la calle 
Libertad entre las calles 
Victoriano Ruiz Gómez y 
Gabriel Lucio Blanco, de la 
colonia Anáhuac, de esta 
localidad.

En este sitio un 
automóvil marca Chevrolet 
tipo Chevy, color blanco, 
propiedad de la empresa 
Megacable, con placas de 
circulación NDR3231 del 
estado de México, guiado 
por Gabriel N., de 27 años, 
con domicilio en la colonia 
Carlos Salinas de Gortari, 
de este puerto.

REDACCIÓN NORESTE   
Veracruz, Veracruz 

Un automóvil terminó 
volcado tras caer de 
un puente a paso de 

desnivel del fraccionamiento 
Colinas de Santa Fe, del 
puerto de Veracruz.

Los hechos ocurrieron 
en el bulevar Santa Fe, 
del fraccionamiento 
mencionado, luego de que 
el vehículo chocara con la 
barra de contención y cayera 
del puente.

El coche accidentado es 
un Chrysler, tipo Spirit, color 
gris, matrícula YNS761B 
del estado de Veracruz, el 
cual quedó volcado en la 
intersección formada por 
las calles San Gregorio y San 
Ramón.

La unidad era manejada 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

Un juez de control de 
este distrito judicial 
emitió sentencia 

condenatoria de 50 años 
de prisión en contra de 
Dicnora “N” , José Luis “N” 
y José Manuel “N” como 
responsables del delito 
de secuestro agravado 
cometido en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales E.L.A.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Un muerto y tres 
heridos fue el saldo de 
un accidente entre un 

tráiler de doble cabina y un 
automóvil particular. 

Reportes de las 
autoridades revelan que este 
incidente ocurrió sobre la 
carretera Xalapa-Veracruz, a 
la altura de la comunidad de 
Miradores,

El suceso, según reportes, 
se dio cuando el tráiler 
perdió el control y embistió 
a un vehículo particular 
de la marca Chevrolet a 
la altura del libramiento 
Xalapa. Debido al impacto el 
automóvil quedó aplastado 
y volcado, mientras que el 
tráiler también quedó volcado 
sobre la carpeta asfáltica.

Según testigos del 
hecho, el tráiler iba a 
exceso de velocidad en 
el carril que va rumbo a 
Veracruz y en el momento 
en que perdió el control 
también los contenedores 
que transportaba cayeron 

Derriban otro 
poste en Tuxpan 

Falla mecánica antecede el percance 

Una mujer y su hija de 5 años se salvaron de ser aplastadas por el vehículo 

En Coatzacoalcos 

Viernes 17.05.2024

En Veracruz, un auto cae de un puente 

Carreterazo sobre la carretera Xalapa-
Veracruz; hay un muerto y 3 heridos 

Dan 50 años 
de prisión a 

secuestradores 

De acuerdo con los 
informes, el vehículo sufrió 
una falla mecánica en los 
frenos y debido a esto su 
conductor perdió el control 
en una pendiente de la 
calle Libertad y terminó 
estrellándose contra el 
poste de madera propiedad 

de la empresa Telmex.
Elementos de 

Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
remitieron el vehículo al 
corralón, para los trámites 
correspondientes de 
reparación de pagos a la 
empresa telefónica.

por Moisés N., de 44 años, 
quien resultó ileso, a pesar 
de lo aparatoso accidente. 
Elementos de la Policía 
Estatal y Naval tomaron 
conocimiento y aseguraron 
al conductor de la unidad 
siniestrada.

Es de mencionar que 
paramédicos de la Cruz 
Roja acudieron al lugar 
para auxiliar a una mujer, 

identificada como Miriam 
N., de 41 años y su hija de 5 
años, quienes presuntamente 
fueron golpeadas por el 
vehículo, pero por fortuna 
no fueron aplastadas. 

Un perito de Tránsito 
Municipal acudió a la zona de 
percance para hacerse cargo 
del vehículo y asegurar a su 
conductor para los trámites 
correspondientes.

estrepitosamente a la carpeta 
asfáltica.

Minutos después del 
incidente llegaron al lugar 
elementos de auxilio 
de la ciudad de Xalapa 
pertenecientes a EMS y SRUE, 
con el objetivo de apoyar 
a las personas lesionadas. 
Sin embargo, una persona 
ya no contaba con signos 
de vida, mientras que otras 
tres lograron ser trasladadas 

a diversos hospitales de la 
capital veracruzana.

Al lugar también 
arribaron elementos 
policíacos para acordonar la 
zona y auxiliar en el tráfico 
vial. Posteriormente llegaron 
peritos especializados para 
iniciar una carpeta de 
investigación para fincar 
las responsabilidades del 
accidente. 

Una hora después los 

elementos del Servicio 
Médico Forense arribaron 
al lugar para hacer el 
levantamiento del cuerpo 
e identificar a la víctima. 
Minutos después se conoció 
que las personas iban 
con rumbo a la ciudad de 
Veracruz. 

La Fiscalía General de 
Veracruz no ha dado un 
posicionamiento sobre este 
accidente mortal.

Hechos acontecidos el 
18 febrero del 2020 en el 
municipio de Amatlán de 
los Reyes, cuando privaron 
de la libertad a la víctima 
para posteriormente exigir 
un pago por su liberación, 
mismo que no fue efectuado 
ya que mediante un operativo 
policial la víctima fue 
liberada. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió de 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 20/2023.
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Autoridades remitieron los vehículos al corralón 

Sólo daños materiales, el saldo

Al parecer se trataba de un integrante del "escuadrón de la muerte"

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Veloz conductor de 
un automóvil se 
impactó en un poste 

de concreto, propiedad de la 
CFE, y lo derribó desde su 
base, el responsable logró 
alejarse del sitio del percance 
y trató de esconder el vehículo 
cubriéndolo con una bolsa, 
sin embargo pudo ser 
ubicado por las autoridades 
de vialidad.

Los hechos ocurrieron 

Derriba poste y huye

Se echa de reversa y choca

Cambia de carril y choca en el bulevar de Tuxpan 

Tráiler derriba 
cableado de Televisión 

y Telefonía 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Trabajador del volante 
que cambió de carril 
en el bulevar de 

Tuxpan provocó un aparatoso 
accidente que dejó como salto 
únicamente daños materiales.

Los hechos se registraron 
en el bulevar Independencia 
entre las calles Xicoténcatl 
y Vicente Guerrero, de la 
colonia Centro, de esta ciudad.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un tráiler se atoró en el 
cableado de TV de paga 
y telefonía provocó 

afectaciones en esos servicios 
a vecinos de la colonia La 
Rivera, de esta localidad.

Los hechos ocurrieron 
la tarde de este jueves en la 
avenida Cuauhtémoc entre 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Técnico instalador de la 
empresa Telmex que 
echaba de reversa en 

una calle de la comunidad 
Cumbres de Dios, de este 
puerto, chocó con una 
camioneta repartidora de 
agua, por suerte los daños 
materiales son leves y ambas 
partes pudieron llegar a un 
acuerdo.

Estos hechos se registraron 
en la calle San Juan Bautista, 
de la comunidad mencionada, 
y ocasionó la movilización de 
elementos de vialidad. 

En este sitio un automóvil 
Chevrolet Chevy, color 
blanco, con placas YPJ135A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Pablo N., de 

inicialmente en la calle Lirios, 
de la colonia Rosa María, 
de esta ciudad, dónde un 
automóvil Honda Civic, color 
gris, con placas 698PFN del 
Distrito Federal, se impactó 
en un poste de concreto de la 
CFE y culminaron en la calle 
Vicente Villada, de la colonia 
Federico García Blanco, con 
el aseguramiento del coche, 
dónde su conductor con una 
bolsa de plástico de color 
negro trató de ocultarlo.

En torno al accidente, el 
perito de Tránsito Municipal 

aseguró que una vez que 
el vehículo sea depositado 
en el corralón esperara el 

termino de las 36 horas que 
dicta la ley, para esperar que 
el coche sea reclamado por 

su propietario y/o conductor, 
de lo contrario quedará a 
disposición de la Unidad 

Integral de Procuración de 
Justicia, para que se inicié una 
carpeta de investigación.

32 años, con domicilio en el 
Infonavit Tuxpan Vivah, de 
esta localidad, chocó con una 
camioneta repartidora de agua 
en garrafón.

La unidad afectada es una 
camioneta marca Nissan 
tipo NP300, propiedad de 
la Purificadora La Mejor, 
matrícula XU5762A del 
estado de Veracruz, la cual se 
encontraba estacionada.

El perito de Tránsito 
Municipal dio a conocer que se 
trató de un choque en reversa 
por la falta de precaución del 
conductor del automóvil quién 
al no extremar precauciones 
para hacer la maniobra 
terminó impactado en la 
camioneta mencionada. Al 
final los participantes llegaron 
a un acuerdo para el pago de los 
daños materiales ocasionados.

En el lugar, el taxi número 
económico 1074, con placas 
de circulación A453XEK del 
estado de Veracruz, conducido 
por Jorge N., de 56 años, con 
domicilio en la colonia Las 
Delicias, de esta ciudad, se 
impactó con un autobús 
de pasajeros al realizar un 
cambio de carril sin extremar 
precauciones.

El vehículo afectado es 
un camión marca Mercedes 
Benz, colores azul y blanco, 
con número económico 

44, matrícula A23846X del 
estado de Veracruz, manejado 
por Saúl N., de 32 años, con 
domicilio en la colonia Lázaro 
Cárdenas, de esta localidad.

Elementos de Tránsito 
Municipal dieron a conocer 
que el responsable fue el 
trabajador del volante quién 
realizó un cambio de carril 
de forma temeraria y provocó 
el percance. Al final ambos 
participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de las 
reparaciones.

las calles Virgilio Uribe y 
Héroes del 47, de la colonia 
mencionada.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
qué fue un tráiler el que 
provocó las afectaciones, 
pero su conductor en lugar de 
detenerse para dar solución 
por medio de la ajustadora del 
vehículo se dio a la fuga con 
rumbo desconocido.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento de lo sucedido, 
sin embargo no pudieron 
intervenir debido a que no 
había vehículos responsable, 
por lo que únicamente se 
limitaron a solicitar el apoyo 
de la empresa megacable 
 para que fuera a reparar los 
daños y así se reactivarán los 
servicios.


